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Le président de la République 
reçoit un appel téléphonique 

de son homologue italien

Massacres du 17 Octobre 1961, un crime 
ignoble à l’encontre des Algériens

Rebiga se réunit avec 
l’Association des 

moudjahidine de la Fédération 
du FLN en France

Journée nationale de l’immigration:

Une occasion pour évoquer 
les massacres du colonisateur

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, lundi, un appel 

téléphonique de son homologue 
italien, M. Sergio Mattarella, qui 
l’a informé du report du Forum du 
dialogue méditerranéen de haut 
niveau, qui était prévu à Rome 
(Italie), indique un communiqué de 
la Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 

ce jour, un appel téléphonique du 
président de la République italienne 
amie, M. Sergio Mattarella, qui l’a 
informé du report du Forum du 
dialogue méditerranéen de haut 
niveau, qui était prévu à Rome en 
Italie”, lit-on dans le communiqué.
A cette occasion, les deux Présidents 
ont “évoqué les relations bilatérales 
étroites entre les deux pays amis et 
les moyens de leur renforcement”, 
ajoute le communiqué.

Des participants à une 
conférence abritée, dimanche, 
par le Forum du journal Ech-

Chaâb, ont affirmé que les massacres 
français à l’encontre des Algériens 
ayant participé aux manifestations du 
17 octobre 1961 à Paris, représentent 
“un crime d’Etat” ignoble à 
l’encontre de civils sans défense qui 
ont exercé un droit mentionné dans 
les chartes internationales des droits 
de l’homme.
Intervenant lors du forum organisé 
au siège du journal, sous le titre 
“17 Octobre, une commémoration 
de la lutte des travailleurs à l’exil”, 
le chercheur dans le mouvement 
national, Amar Rekhila a estimé que 
le crime à l’encontre des Algériens a 
débuté avec la décision d’imposer un 
couvre-feu, en dépit du fait que les 
lois doivent s’appliquer à tous et non 
à certains citoyens.
“La riposte est venue de la part 
du Front de libération nationale 
(FLN), par l’organisation de 
marches pacifiques pour briser cette 
interdiction, mais la répression 

française a été sauvage et irraisonnée, 
à travers un carnage commis à 
l’encontre des Algériens par les mains 
de la police, de la gendarmerie et de 
l’armée françaises”, a-t-il affirmé.
“Les arrestations ont débuté dès que 
les marches se sont mises en branle.
Ainsi, des centaines de personnes ont 
été jetées dans La Seine, ligotées les 
unes aux autres en les chargeant de 
poids à même de les faire noyer, alors 
que des personnes ont été arrêtées, 
rassemblées puis massacrées, portant 
le bilan à 1.800 martyrs, sans oublier 
plusieurs personnes qui ont été 
déplacées dont certaines jetées au 
large”, a-t-il encore rappelé.
Cette hécatombe, aussi cruelle soit-
elle, a cependant montré que les 
Algériens établis en France étaient 

tout aussi engagés que leurs frères en 
Algérie, a-t-il fait observer, rappelant 
les mouvements politiques nés au 
sein des travailleurs immigrés en 
France pour ne citer que l’Etoile 
nord-africaine et leur contribution 
financière à la cause.
Pour le membre de la fédération 
du FLN en France, le moudjahid 
Mohamed Ghafir dit Moh Clichy, les 
militants dont le nombre avoisinait les 
80.000 avaient décidé de manifester 
leur rejet de la mesure interdisant 
aux Algériens de circuler de 20:00 à 
05:00 du matin. Le commandement 
de la Révolution avait donné son 
approbation pour l’organisation de 
manifestations pacifiques sans port 
d’armes blanches se contentant de 
briser le couvre-feu imposé dans les 
rues de Paris.
Intervenant à l’occasion, la 
moudjahida Fria Guermia a affirmé 
que la date du 17 octobre 1961 qui 
restera gravée dans la mémoire 
collective, illustre l’union des 
Algériens sous la bannière du FLN.

Le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laid Rebiga 
a tenu, lundi, une réunion de 

coordination avec l’Association des 
Moudjahidine de la Fédération du 
Front de libération nationale (FLN) 
en France, présidée par Mohand Akli 
Benyounès.
La rencontre s’inscrit dans le cadre de 
la série des réunions périodiques que 
tient le ministère des Moudjahidine 
avec les organisations de la famille 
révolutionnaire afin de concrétiser 
les différents programmes dans les 
volets relatifs à la mémoire nationale 
et à la protection sociale et sanitaire 
des moudjahidine et des ayants-droit.
A cette occasion, M. Rebiga a rappelé 
la tenue du 62e anniversaire de la 
Journée nationale de l’émigration, 
coïncidant avec le 17 octobre 1961, 
placée cette année sous le thème 
“17 octobre 1961 : perpétuation 
de la mémoire et consolidation de 
l’appartenance”, mettant en avant 
le rôle accompli par le Fédération 
du FLN en France, en transposant 
la révolution sur le territoire de 
l’ennemi, et en encadrant les émigrés 
algériens pour en faire une base 
arrière de guerre, l’objectif étant de 
faire retentir la cause algérienne et 
décrocher la victoire.
M.Rebiga a, par ailleurs, rappelé 
le décret signé par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lequel institue 
l’observation d’une minute de 

silence, le 17 octobre de chaque 
année, à la mémoire des chouhada, 
victimes de ces massacres perpétrés 
à Paris.
Annonçant le lancement de 
l’enregistrement de témoignages 
avec les moudjaihidine de la 
Fédération du FLN en France au 
niveau du studio audiovisuel du 
ministère, M. Rebiga a fait part “des 
efforts de son département en matière 
de prise en charge sanitaire et sociale 
des Ayants-droit, assurée aussi bien 
par les centres de repos réservés aux 
Moudjahidine ou au niveau du Centre 
national d’appareillage des invalides, 
victimes de la guerre de libération”.
De leur côté, les membres du Bureau 
national de l’Association ont jugé 
nécessaire de “continuer à examiner 
tous les thèmes et les dossiers 
inhérents à l’action de coordination 
entre le ministère des Moudjahidine 
et l’Association des Moudjahidine 
de la Fédération du FLN en 
France, notamment la préservation 
de la mémoire, en prévoyant un 
programme d’activités riche en 
prévision du 70e anniversaire de la 
révolution”.

L’Algérie célèbre mardi 
la Journée nationale 
de l’immigration 

commémorant les manifestations 
du 17 octobre 1961 à Paris, une 
occasion de rappeler, 62 ans après 
ce crime abjecte commis contre des 
Algériens en exil, les massacres 
et autres pratiques criminelles du 
colonisateur français pendant la 
guerre de libération nationale.
A cette occasion, plusieurs 
conférences et rencontres seront 
organisées et une minute de silence 
sera observée à travers tout le 
pays, conformément à l’instruction 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune qui a 
souligné l’importance d’évoquer 
“les massacres odieux commis par 
le colonisateur inique contre les 
enfants du peuple algérien en exil, 
qui ont démontré par leurs positions 
à travers l’histoire que pour eux, 
l’exil ce n’est pas l’abandon de 
la patrie, ni l’éloignement des 
souffrances ou des espoirs de leurs 
compatriotes”.
L’accent sera mis, lors de cet 
événement historique, sur divers 
aspects du crime commis par les 
forces de police françaises contre 
les citoyens algériens sortis dans les 
rues de Paris pour protester contre 
le couvre-feu arbitraire et raciste 
imposé par le préfet de police, 
Maurice Papon, condamné en 1998 
pour crimes contre l’humanité.

En effet, il y a 62 ans, des dizaines 
de milliers d’Algériens se sont 
rassemblés à Paris, pour dénoncer 
les pratiques discriminatoires 
françaises et revendiquer 
l’indépendance de l’Algérie.
Selon les historiens, les autorités 
françaises avaient élaboré un plan 
pour réprimer violemment ces 
manifestations en mobilisant un 
dispositif sécuritaire important, 
soutenu par des forces auxiliaires 
composées de harkis, pour 
commettre un crime contre 
l’humanité imprescriptible et non 
amnistiable.
L’avocat de la cause algérienne, 
Jacques Vergès avait critiqué la 
politique de “deux poids, deux 
mesures” dans le traitement des 
questions relevant du colonialisme 
lorsqu’il s’agit des Algériens, 
ainsi que la rapidité avec laquelle 
les autorités françaises ont 
condamné Maurice Papon pour son 
implication dans la déportation des 
Juifs, sans l’importuner pour ses 
crimes contre les Algériens dont 
il a donné l’ordre de jeter dans la 
Seine.

“Nos dirigeants français sont 
atteints de daltonisme politique et 
moral”, n’a eu de cesse de répéter 
Maître Vergès.
62 ans après ce crime, la 
France persiste toujours à ne 
pas le reconnaître, même si les 
événements ont été documentés 
par de nombreux historiens et 
chercheurs.
L’Etat français n’a pas autorisé 
la création d’une commission 
d’enquête et aucune plainte n’a 
reçu une réponse concernant les 
scènes de violences, de meurtres 
et de tortures systématiques qui 
ont coûté la vie à un grand nombre 
d’hommes, de femmes et d’enfants, 
dont les corps flottaient dans les 
eaux de la Seine, et des milliers 
de personnes ont été victimes 
d’expulsion et de disparition 
forcée.
Dans ce cadre, de nombreuses 
organisations des droits de l’homme 
et des personnalités, y compris en 
France, continuent de demander 
à l’Etat français de reconnaitre 
officiellement les massacres du 17 
octobre 1961 et d’en assumer la 
responsabilité historique.
L`historien français, Jean-Luc 
Einaudi, avait déclaré que les 
massacres du 17 octobre ont eu lieu 
au cœur de Paris battant en brèche 
l’allégation officielle que la France 
est l’Etat des droits de l’homme.
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Président de la république :
Assurer une meilleure qualité du débit et du raccordement 

à Internet

Formation en hydrogène vert : 
Le président de la République salue l’orientation de l’Université

Associer les jeunes compétences au projet de réhabilitation 
du barrage vert

étudier à l’étranger :
La Russie annonce une nouvelle opportunité pour les Algériens

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

mis l’accent, lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, 
sur la nécessité d’assurer une 
meilleure qualité du débit et 
du raccordement à Internet, 
l’objectif étant d’améliorer le 

niveau des prestations dans les 
secteurs vitaux.

Après avoir écouté un exposé sur 
l’amélioration du raccordement 
à Internet, le Président de 
la République a donné des 
orientations au Gouvernement à 
l’effet de “poursuivre le travail 
pour assurer une meilleure qualité 
du débit et du raccordement 
à Internet, l’objectif étant 
d’améliorer le niveau des 

prestations dans les secteurs 
vitaux, tels que l’Enseignement 
supérieur, l’Education, les 
Finances, les Banques et d’autres 
domaines économiques”, précise 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Le Président Tebboune a souligné 
l’importance de “garantir une 
protection optimale du réseau 

Internet, en tenant compte de la 
cyber-sécurité et en engageant 
désormais une réflexion sérieuse 
en matière d’exploitation des 
techniques satellitaires pour 
fournir le service Internet”, 
chargeant le ministre du secteur 
d’élaborer un plan d’action global 
sur cette opération.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a salué, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, l’orientation 
de l’Université algérienne vers 
la création de spécialités dans 
la formation et la recherche 
scientifique en hydrogène vert, 
appelant à l’élaboration d’une 
stratégie globale s’alignant avec 
les développements scientifiques 
et techniques que connait le 
monde, indique un communiqué 
du Conseil des ministres.

Concernant la formation et 
la recherche scientifique en 
hydrogène vert, “le président de la 
République a salué l’orientation 
de l’Université algérienne vers la 
création de spécialités” dans ce 
domaine, selon la même source.
Dans ce contexte, le Président 
Tebboune a appelé à “l’élaboration 
d’une stratégie globale s’alignant 
avec les développements 
scientifiques et techniques que 
connait le monde”, et ce “en 
collaboration avec les Etats 
qui jouissent d’une expérience 
pionnière dans ce domaine 

vital”, outre “le renforcement 
des capacités de notre pays en 
termes d’énergie solaire, d’autant 
qu’il est pionnier en la matière 
depuis des décennies”, a ajouté le 
communiqué.
Le Président de la République 
a instruit “le Gouvernement 
à l’effet de mettre en exergue 
les efforts de l’Etat dans la 
préservation de l’écosystème et 
la protection de l’environnement, 
tout en intensifiant le travail à 
même de réaliser des résultats 
optimaux en la matière”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

mis en avant, lors de la réunion 
du Conseil des ministre qu’il a 
présidée dimanche, l’importance 
d’associer les jeunes compétences 
au projet de réhabilitation, 
d’extension et de développement 
du barrage vert, indique un 
communiqué du Conseil.
Après avoir écouté l’exposé sur 
la réhabilitation, l’extension et le 
développement du barrage vert, 

le Président de la République 
a souligné “l’importance de 
réhabiliter et de développer 
cet acquis en y associant les 
start-up et en ouvrant la voie au 
recrutement des jeunes habitants 
des wilayas que traverse le 

barrage vert, dans des opérations 
de reboisement”, précise la même 
source.
Dans ce sillage, le Président 
Tebboune a mis l’accent sur 
l’importance de “veiller à la 
diversification du patrimoine 
forestier, en implantant des 
arbres productifs, exploitables 
et destinés à la consommation” 
et “d’associer l’expertise 
scientifique et les compétences 
scientifiques à la réhabilitation 
et au développement du barrage 

vert qui est une expérience 
réussie pour l’Algérie contre la 
désertification et l’avancée du 
sable vers le nord”.
“Monsieur le Président a enjoint 
au ministre de l’Agriculture 
d’associer les jeunes compétences 
aux différents domaines agricoles, 
au vu de leurs idées créatives 
en matière de développement 
de l’agriculture, notamment au 
regard des potentialités naturelles 
et de tous les atouts permettant 
de moderniser le secteur et 

d’atteindre l’autosuffisance”, 
selon le communiqué.
Concernant l’organisation des 
fermes pilotes, “le président de la 
République a chargé le ministre 
de l’Agriculture d’élaborer 
une nouvelle conception sur 
l’organisation des fermes pilotes, 
s’agissant du cadre juridique et 
professionnel, et de définir leurs 
spécialisations et les objectifs 
escomptés, tout en impliquant la 
recherche scientifique dans les 
phases de leur recomposition”.

Décrocher une bourse 
d’études compte parmi 
les moyens les plus 

utilisés par les étudiants algériens 
pour financer leurs études à 
l’étranger. Dans ce sillage, 
l’ambassade de la Russie en 
Algérie propose une nouvelle 
opportunité pour les étudiants 
algériens.
En effet, dans un communiqué, 
publié sur sa page officielle, 
l’ambassade de la Russie en 
Algérie annonce le lancement 
les olympiades internationales de 
l’université MGIMO.
Lancement des inscriptions pour 
les olympiades de l’université 
MGIMO en Russie : les Algériens 

concernés
Ce concours, organisé par 
l’université MGIMO à Moscou, 
donne l’opportunité aux lauréats 
d’étudier gratuitement dans l’une 

les plus prestigieuses universités 
de la Russie. Les inscriptions 
pour participer à ces olympiades 
sont déjà ouvertes. Et dureront 
jusqu’au 10 novembre 2023.

Cette compétition se déroulera 
en deux phases :

• L’épreuve des 
qualifications, qui se déroulera du 
10 au 30 novembre, au cours de 
laquelle les participants passent 
des tests en ligne ;
• L’épreuve finale, du 
mois de janvier au mois de février 
2024, les candidats passent des 
tests écrits, soit en personne ou 
par correspondance.
Les résultats de la sélection finale 
des candidats retenus seront 
annoncés au mois de mars 2024.

Comment s’inscrire aux 
olympiades de l’université 

MGIMO en Russie ?
Par ailleurs, lors de ces épreuves, 

les candidats doivent faire 
preuve de la maitrise de la 
langue anglaise. Mais aussi, 
prouver leurs connaissances 
dans le domaine de la géographe, 
de l’histoire du monde et des 
relations internationales.
Dans son communiqué, 
l’ambassade de la Russie 
en Algérie, indique que les 
inscriptions se font sur le site 
officiel de l’université MGIMO 
(cliquer ici). En effet, les étudiants 
algériens pourront profiter de 
cette opportunité. Et saisir leur 
chance d’étudier gratuitement 
en Russie et rejoindre la famille 
des étudiants étrangers dans cette 
université.
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Communiqué du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la 
Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune 
a présidé, dimanche, une 
réunion du Conseil des 
ministres, consacrée à 
l’examen du projet de loi 
de finances (PLF) pour 
l’exercice 2024 et d’exposés 
relatifs à plusieurs secteurs, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres dont 
voici la traduction APS :
“M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 
Défense nationale a présidé, 
ce jour, une réunion du 
Conseil des ministres 
consacrée à l’examen du 
Projet de loi de finances 
pour l’exercice 2024 (PLF-
2024) et d’exposés relatifs 
aux secteurs de l’Intérieur, de 
l’Enseignement supérieur, de 
l’Agriculture, de la Poste et 
des Télécommunications et 
des Travaux publics.
Après ouverture de la réunion 
du Conseil des ministres 
par Monsieur le Président 
de la République qui a 
donné la parole à Monsieur 
le Premier ministre pour 
présenter le bilan d’activité 
du Gouvernement pour ces 
deux dernières semaines, 
Monsieur le président de 
la République a donné les 
orientations et instructions 
suivantes:
* Concernant le PLF-2024:
- Le président de la 
République a ordonné 
de consacrer un Conseil 
de ministres spécial pour 
débattre du PLF-2024 avec 
toute la précision requise, 
le projet devant comporter 
toutes les décisions prises 
lors des réunions du Conseil 
des ministres, tant pour le 
volet social qu’économique, 
outre la préservation de la 
souveraineté du pays par le 
non recours à l’endettement.
- Monsieur le président 
a insisté sur la priorité 
d’exécuter les projets à 
caractère stratégique pour 
dynamiser l’économie du 
pays, en tenant compte des 
fluctuations que connait le 
monde en cette conjoncture.
- Le Projet de loi de finances 

doit préserver le pouvoir 
d’achat des citoyens, dans 
le contexte de la hausse 
des prix sur les marchés 
internationaux suite à 
l’élargissement du cercle 
d’instabilité au niveau 
mondial.
*Concernant la création de 
wilayas déléguées dans le 
Sud et les Hauts-Plateaux:
- Monsieur le Président a 
ordonné le suivi du projet 
de création de nouvelles 
wilayas déléguées dans le 
Sud et les Hauts-Plateaux, 
sous la supervision directe du 
ministre de l’Intérieur et en 
coordination avec les secteurs 
concernés, dans l’attente 
de la création ultérieure de 
nouvelles wilayas dans le 
nord du pays.
- Le Président de la 
République a affirmé que 
la création de nouvelles 
wilayas déléguées avait pour 
objectif de généraliser le 
développement local, créer 
des espaces économiques et 
alléger le fardeau qui pèse 
sur le citoyen.
- Impératif de tenir compte des 
capacités et des potentialités 
de l’Etat à créer de nouvelles 
wilayas déléguées.
*Concernant la formation et 
la recherche scientifique en 
hydrogène vert:
- Le Président de la 
République a salué 
l’orientation de l’Université 
algérienne vers la création de 
spécialités dans la formation 

et la recherche scientifique 
en hydrogène vert.
- Elaboration d’une stratégie 
globale s’alignant avec les 
développements scientifiques 
et techniques que connait le 
monde, et ce en collaboration 
avec les Etats qui jouissent 
d’une expérience pionnière 
dans ce domaine vital.
- Renforcement des capacités 
de notre pays en termes 
d’énergie solaire, d’autant 
qu’il est pionnier en la 
matière depuis des décennies.
- Monsieur le Président a 
instruit le Gouvernement 
à l’effet de mettre en 
exergue les efforts de l’Etat 
dans la préservation de 
l’écosystème et la protection 
de l’environnement, tout en 
intensifiant le travail à même 
de réaliser des résultats 
optimaux en la matière.
*Concernant l’exposé 
sur l’amélioration du 
raccordement à Internet:
- Le Président de la République 
a donné ses orientations au 
Gouvernement à l’effet de 
poursuivre le travail pour 
assurer une meilleure qualité 
du débit et du raccordement 
à Internet, l’objectif étant 
d’améliorer le niveau 
des prestations dans les 
secteurs vitaux, tels que 
l’Enseignement supérieur, 
l’Education, les Finances, 
les Banques et d’autres 
domaines économiques.
- Le Président de la 
République a souligné 

l’importance de garantir 
une protection optimale du 
réseau Internet, en tenant 
compte de la cyber-sécurité 
et en engageant désormais 
une réflexion sérieuse en 
matière d’exploitation des 
techniques satellitaires pour 
fournir le service Internet. Il 
a, à ce titre, chargé le ministre 
du secteur d’élaborer un plan 
d’action global sur cette 
opération.
*Concernant l’exposé sur la 
réhabilitation et l’extension 
du barrage vert:
- Le Président de la 
République a souligné 
l’importance de réhabiliter 
et de développer cet acquis 
en y associant les start-
up et en ouvrant la voie 
au recrutement des jeunes 
habitant des wilayas que 
traverse le barrage vert, 
dans des opérations de 
reboisement.
- Veiller à la diversification 
du patrimoine forestier, 
en implantant des arbres 
productifs, exploitables et 
destinés à la consommation.
- Nécessité d’associer 
l’expertise scientifique et les 
compétences scientifiques 
à la réhabilitation et au 
développement du barrage 
vert qui est une expérience 
réussie pour l’Algérie contre 
la désertification et l’avancée 
du sable vers le nord.
- Monsieur le Président 
a enjoint au ministre de 
l’Agriculture d’associer 

les jeunes compétences 
aux différents domaines 
agricoles, au vu de leurs 
idées créatives en matière 
de développement de 
l’agriculture, notamment 
au regard des potentialités 
naturelles et de tous les atouts 
permettant de moderniser 
le secteur et d’atteindre 
l’autosuffisance.
*Concernant l’organisation 
des fermes pilotes :
- Le président de la 
République a chargé le 
ministre de l’Agriculture 
d’élaborer une nouvelle 
conception sur l’organisation 
des fermes pilotes, s’agissant 
du cadre juridique et 
professionnel, et de définir 
leurs spécialisations et les 
objectifs escomptés, tout 
en impliquant la recherche 
scientifique dans les phases 
de leur recomposition.
*Concernant l’exposé du 
ministre des Travaux publics 
et des Infrastructures de base:
- Le Conseil des ministres a 
approuvé le parachèvement 
de la réalisation de deux 
pénétrantes reliant les deux 
wilayas de Mascara et de 
Tizi Ouzou à l’autoroute est-
ouest.
Au terme de la réunion, 
le Conseil des ministres 
a approuvé des décrets 
portant nominations et fins 
de fonction dans des postes 
et fonctions supérieurs de 
l’Etat.
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Sécurités alimentaire et sanitaire :
Des mesures préventives adoptées au profit 

du consommateur

Aoun et le ministre vietnamien 
de la Construction coprésident 
à Hanoï les travaux de la 12ème 

commission mixte 
algéro-vietnamienne

La coopération en matière 
d’énergie et de mines au 

centre des entretiens entre 
Arkab et de l’ambassadeur 

mozambiquien

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a affirmé, lundi à Alger, 
que l’Algérie avait adopté les 
mesures nécessaires en vue 
d’assurer des aliments sains 
au profit des consommateurs 
et prévenir des intoxications 
alimentaires.
Lors d’une journée scientifique 
sur le modèle d’alimentation 
saine, organisée par l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire 
(ANSS) au Centre international 
de conférences (CIC) “Abdelatif-
Rahal”, en présence du président 
de l’ANSS, Pr. Kamel Sanhadji, 
de conseillers du Président de 
la République, de représentants 
des ministres de l’Agriculture 
et du Développement rural et 
de la Santé, du représentant des 
Nations Unies en Algérie, mais 
aussi de nombreux acteurs en 
matière de santé et de sécurité 
alimentaire, M. Zitouni a affirmé 
que son département ministériel 
“a fixé parmi ses priorités 
stratégiques la protection 
renforcée de la santé et de la 
sécurité du consommateur, outre 

la garantie d’aliments sains”.
Cette démarche s’aligne, 
poursuit-il, avec les besoins 
alimentaires des consommateurs 
eu égard aux changements 
enregistrés dans les schémas 
de consommation de la société 
algérienne, ayant touché toutes 
les tranches d’âge, à l’instar de 
l’avancée technologique que 
connait le domaine de l’industrie 
agroalimentaire.
“De nombreuses mesures 
s’alignant avec ces changements 
ont été adoptées par les secteurs 
ministériels concernés”, a-t-il 
souligné, se félicitant des efforts 
inlassables consentis par l’Etat 
en vue de la prévention des 
intoxications alimentaires.
Il a rappelé, dans ce contexte, 
l’élaboration par son département 
ministériel, en coordination avec 
les services extérieurs, de rapports 
analytiques et évaluatifs sur les 
cas d’intoxication enregistrés 
annuellement, affirmant que 
ces rapports étaient érigés en 
référentiels utiles aussi bien pour 
les secteurs concernés que pour 
les associations de protection du 
consommateur.

Il a également évoqué le projet 
de protocole d’intervention 
rapide en cas d’apparition de 
toute éventuelle intoxication 
collective, élaboré en 2017 puis 
actualisé et enrichi en 2020, 
lequel est considéré comme un 
mécanisme efficace garantissant 
la coordination entre les services 
concernés.
En vue de maitriser ce 
phénomène, le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations a partagé sa 
base de données relative aux 
intoxications durant la période 
2007-2022 avec l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire 
(ANSS), en vue de l’exploiter 
dans l’analyse de ce phénomène 
et son suivi instantané, affirme 
M. Zitouni.
Au volet légal et réglementaire 
lié à la salubrité des produits 
alimentaires, le ministre a 
rappelé l’entrée en vigueur, 
depuis février dernier, de l’arrêté 
interministériel du 1 décembre 
2020, définissant les conditions 
et modalités d’application du 
système d’analyse des risques et 
de maîtrise des points critiques 

(HACCP), lequel contraint 
les opérateurs économiques 
à appliquer ce système afin 
d’évaluer les risques et maitriser 
davantage la salubrité de leurs 
produits alimentaires.
De plus, les laboratoires de 
répression de fraude ont été 
renforcés en ressource humaine 
et en équipements scientifiques 
selon M. Zitouni qui a fait état du 
recensement de 35 laboratoires 
actifs, précisant que “ le but 
escompté est de réaliser un 
laboratoire de répression de 
fraude au niveau de chaque 
wilaya”.
En vue de promouvoir une 
alimentation saine et prévenir 
les maladies non transmissibles 
comme l’obésité, l’hypertension 
artérielle et le diabète, des 
mesures ont été prises en vue 
de réduire la consommation 

excessive ainsi que le sucre, 
le sel et les matières grasses 
dans certains aliments les plus 
consommés, d’autant plus que 
ces efforts ont été couronnés 
par la promulgation de 9 textes 
réglementaires dans le journal 
officiel (JO) et encadrant 
plusieurs aliments.
Dans l’aspect de sensibilisation 
et en vue d’assoir une culture 
de consommation saine et 
rationnelle, le ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations mène à travers 58 
wilayas, de manière périodique,  
des campagnes de sensibilisation 
en associant les médias et les 
associations de protection du 
consommateur et les secteurs 
ministériels concernés, sur des 
thèmes relatifs à la prévention 
des intoxications alimentaires, la 
sécurité des aliments, la réduction 
progressive de la consommation 
de sel, de sucre et des matières 
grasses, ainsi que sur tous les 
textes réglementaires y afférents 
et promulgués dans le journal 
officiel (JO), ajoute M. Zitouni.

Le ministre de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
Ali Aoun, a coprésidé à Hanoï 

(Vietnam) les travaux de la 12e commission 
mixte algéro-vietnamienne avec le 
ministre vietnamien de la Construction, 
Nguyen Van Thang, a indiqué, lundi, un 
communiqué du ministère.
Les travaux de cette commission 
“s’inscrivent dans le cadre de la dynamique 
marquant la coopération bilatérale entre 
les deux pays, l’objectif étant de renforcer 
les relations importantes et de raffermir 
les liens historiques qui les unissent”, 
ajoute le communiqué, soulignant que 
“les représentants des secteurs ministériels 
participant à cette commission auront 
à évaluer le niveau de coopération et à 
examiner la possibilité de la développer 
dans divers domaines”.
En marge de la commission, M. Aoun a 
été reçu par M. Nguyen Van Thang, avec 
lequel il a examiné les moyens de renforcer 
le partenariat et la coopération bilatérale, 
notamment dans le domaine commercial, 
précise le document.
Lors de la réunion qui s’inscrit dans 
le cadre du “renforcement et de la 
consolidation de la coopération bilatérale 
entre les deux pays amis, notamment dans 
le domaine commercial”, les deux parties 
se sont félicitées des relations “historiques 

bilatérales qui les unissent, soulignant 
la nécessité de les renforcer et de les 
développer dans divers domaines”, ajoute 
le communiqué.  
Les travaux de la commission mixte 
algéro-vietnamienne se poursuivront 
jusqu’à mercredi, les deux parties devant 
effectuer une évaluation globale de 
la coopération bilatérale et examiner 
les nouvelles perspectives relatives au 
partenariat et à l’investissement, en vue de 
donner un nouveau souffle aux relations 
bilatérales.
M. Aoun présidera, en marge des travaux, 
le Forum des hommes d’affaires algéro-
vietnamien.

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab a reçu, 
lundi à Alger, l’ambassadeur du 

Mozambique à Alger, Carvalho Muaria 
avec lequel il a examiné les relations de 
coopération entre les deux pays dans les 
domaines de l’énergie et des mines et 
les perspectives de leur consolidation, a 
indiqué un communiqué du ministère.
Selon le communiqué, les deux parties ont 
évoqué, à cette occasion, les opportunités 
de coopération et d’investissement dans 
le secteur des hydrocarbures, notamment 
l’exploration, la production du gaz, la 
formation, ainsi que dans les domaines de 
l’électricité, des énergies renouvelables et 
des mines.
A ce propos, l’ambassadeur mozambiquien 

a fait part de sa volonté de voir “l’Algérie 
contribuer et participer au développement 
du secteur des hydrocarbures, de 
l’électricité et des mines au Mozambique, 
à travers un partenariat mutuellement 
bénéfique, à travers les deux sociétés 
Sonatrach et Sonelgaz avec leurs 
homologues mozambiquiennes, tout en 
tirant profit de l’expertise et de l’expérience 
algériennes dans ces domaines”, lit-on 
dans le communiqué.
De son côté, M. Arkab a fait part de “la 
disposition de l’Algérie à satisfaire les 
demandes du Mozambique, d’autant plus 
que les opportunités d’investissement et de 
partenariat sont grandes dans les domaines 
des hydrocarbures, de l’électricité et du 
secteur minier”.
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Commémoration du 62ème anniversaire 
des manifestations du 17 octobre 1961 à Paris
Un sombre rappel de la répression coloniale

annaBa / FaCulté deS SCienCeS HumaineS et SoCialeS

Un programme riche et varié en perspective pour commémorer 
les événements du 17 Octobre 1961

annaBa / attriBution de logementS

Le tirage au sort du quota 90/553 à Berrahal 
prévu pour ce mercredi

Aujourd'hui, la wilaya 
d’Annaba à l’instar 
de toutes les wilayas 

du pays commémore le 62ème 
anniversaire des manifestations 
du 17 octobre 1961 survenues 
à Paris, l'un des événements les 
plus sinistres de l'histoire des 
puissances coloniales du XXe 
siècle. Cet événement documente 
l'escalade de la violence exercée 
contre les Algériens d'année 
en année, dans le cadre des 
tentatives coloniales visant à 
étouffer la révolution libératrice 
algérienne. En effet, ce jour-là, 

communément appelé le "Mardi 
noir", la France a perpétré l'une 
des pires atrocités contre des 
civils innocents qui manifestaient 
pacifiquement contre le couvre-
feu discriminatoire imposé par le 
préfet de police de Paris, Maurice 
Papon, un homme ultérieurement 
condamné en 1998 pour crimes 
contre l'humanité, portant 
une haine aveugle envers les 
Algériens. Cette animosité s'est 
clairement manifestée lors de 
son mandat précédent en tant que 
préfet d'Oran.
Selon les témoignages recueillis 
par la radio algérienne, après 
l'imposition du couvre-feu sur les 

travailleurs algériens, Maurice 
Papon a ordonné à la police 
de réprimer les manifestants, 
s'engageant lui-même à en couvrir 
les conséquences.
Malgré leur stricte obéissance 
aux ordres de la Fédération de la 
Libération Nationale en France 
de ne pas céder aux provocations 
des forces de police françaises, 
ces dernières ont persisté à élever 
le niveau de violence infligée 
quotidiennement aux immigrés 
algériens, transformant ainsi un 
jour d'octobre 1961 en un crime 
contre l'humanité.

Dans le cadre des activités 
commémoratives des 
événements du 17 

Octobre 1961, un programme 
riche et varié a été mis en place 
par la Faculté des Sciences 
Humaines et Sociales de 
l'Université Badji Mokhtar. 
En effet,  cette institution va  
organiser  cette semaine  une 
manifestation pour commémorer 
cette Journée historique. 
L’université a concocté  un 
important programme varié en 
rapport avec la commémoration 

de la manifestation de la Journée 
Nationale de l'Immigration, 
qui coïncidant avec le 17 
octobre, avec la présentation 
d’une vidéo relatant les faits 
historiques, préparée par 
des étudiants, simulant les 
manifestations du 17 octobre 
comme un événement historique 
important. En plus, il est prévu 
que soit présenté un exposé 
intitulé «Journée nationale 
de l'immigration, un souvenir 
et une leçon», animé par le 
professeur Dr. Rouabhia , suivi 
d'un autre exposé du professeur 

Dr. charaqi Muhammad, 
intitulée « Les manifestations 
du 17 octobre 1961 et le rôle du 
Front de libération nationale ». 
A cette occasion, le Dr Miladi 
Mohamed présentera également 
une intervention intitulée « Les 
immigrés algériens en France 
et leur rôle dans l'appui à la 
révolution de libération ». Il est 
prévu que la manifestation inclue 
des chants révolutionnaires, en 
plus d'organiser une exposition 
de livres historiques liés à 
l'événement au niveau du hall 
de la faculté.

Les autorités de la wilaya 
d'Annaba ont annoncé leur 
intention d’organiser, ce 

mercredi, un tirage au sort afin de 
déterminer les bénéficiaires des 
logements sociaux relevant de la 
part 90/553 dans la commune de 
Berrahal. L'Office de Promotion 
et de Gestion Immobilière 
(OPGI) d'Annaba a précisé que 
cette opération concernerait 
les bénéficiaires de logements 
sociaux du quota 90/553 de la 
commune de Berrahal. Le tirage 
au sort s’effectuera au niveau 
de la salle omnisports ‘’Hassiri 
Cherif Benamar’’ à Berrahal,  à 
partir de 9 heures du matin.
Par ailleurs, les personnes aux 
besoins spécifiques ont été 
invitées à soumettre leurs dossiers 

justifiant leur statut à la Direction 
de la Gestion et de l'Entretien des 
Biens au niveau de la Direction 
Générale de l'OPGI. La date 
limite de dépôt de ces dossiers a 
été fixée au lendemain, à midi.
Le directeur général de l'OPGI 
d'Annaba, accompagné du 
directeur du logement de la 
wilaya et du chef du département 
de contrôle des projets de l'OPGI, 
s'est rendu sur le site du projet de 
900 logements sociaux locatifs à 
Aïn Djebara dans la commune d'El 
Bouni. Cette visite avait pour but 
de s’enquérir de l'avancement des 
travaux d'aménagement extérieur, 
ainsi que les raccordements 
avec les différents réseaux, tout 
en veillant sur la qualité et la 
conformité des travaux réalisés 
par rapport aux clauses du cahier 
des charges.

Dans ce contexte, le directeur 
général l'OPGI a instruit les 
intervenants à l’effet d’intensifier 
le rythme des travaux et à 
reconsidérer l’amplitude 
quotidienne des horaires de travail 
afin d'atteindre les objectifs fixés 
dans les délais impartis. Une 
visite similaire a également été 
organisée au niveau du projet 

des 200 logements de promotion 
immobilière à la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda (Ex-Draa 
Errich) dans la commune d’Oued 
El Aneb. Cette visite a permis 
d’évaluer l'avancement des 
travaux et la qualité des ouvrages 
réalisés, également l'occasion de 
coordonner les efforts entre les 
différentes parties impliquées 

dans le but de surmonter les 
obstacles techniques rencontrés 
sur le terrain, tout en encourageant 
les entreprises contractantes à 
déployer davantage d'efforts pour 
avancer les travaux de réalisation.
En somme, cette opération de 
tirage au sort pour l'attribution de 
logements sociaux constitue une 
étape cruciale dans la politique de 
logement social de la région. Elle 
vise à garantir une distribution 
équitable et transparente des 
logements, tout en veillant 
à l'inclusion des personnes 
aux besoins spécifiques. De 
plus, les visites fréquentes 
d’inspection et de travail  sur 
les sites de construction reflètent 
l'engagement des autorités à 
assurer la qualité et la conformité 
des logements qui seront affectés 
aux bénéficiaires.

Sara.Y

Ferdjallah.S

Sara.Y



Célébrant le mois de la lutte 
contre le cancer du sein sous le 
libellé ‘’Octobre Rose’’ lancée 

récemment, plusieurs associations actives 
à Annaba, se sont déplacés  vers  les zones 
d’ombre, pour faire de cette campagne 
de sensibilisation un succès. Plusieurs 
campagnes de sensibilisation ont été 
programmées par  la société civile et des 
associations humanitaires, accompagnées 
de médecins volontaires. Dans un  autre  
contexte, les médecins et tous ceux qui 
s’intéressent à la santé des femmes se 
réuniront mercredi prochain lors d’une 
réunion spéciale pour ‘’Octobre Rose’’ 
au théâtre régional. En termes de chiffres, 
certains médecins ont révélé que plus de 
7.000 nouveaux cas de cancer du sein ont 
été enregistrés dans les wilayas   de  l’Est 
algérien, et ce depuis le début de l’année 
en cours, dont Annaba, qui a également 
enregistré  de nouveaux cas. L’association 
« Amal », en coordination avec certains 
médecins, organisera une campagne 
caritative de sensibilisation pour soutenir 
ses activités et lutter contre cette maladie 
tout en accompagnant les patientes 
atteintes d’un cancer du sein dans le cadre 
de la commémoration de                 « Octobre 

Rose ». A noter que certaines agences 
touristiques ont participé à l’organisation 
des randonnées  dans la région de Séraidi 
où  un certain nombre de médecins 
ont fourni un ensemble de détails sur 
l’importance d’un examen précoce et les 
moyens de détecter les symptômes.
Ainsi le ‘’Front El Adala’’, a organisé 
une journée de sensibilisation avec la 
participation d’un certain nombre de 
médecins spécialisés en obstétrique et 
gynécologie ainsi que psychologie,  dans 
le but de sensibiliser les personnes,  et de 
commenter la maladie, ses symptômes et 
les moyens de la prévenir. il a également 
prévu un ensemble de mesures, de 
procédures de diagnostic et d’examens 
nécessaires pour faire face à cette 
maladie tout en sensibilisant les femmes 
à la détection précoce de cette maladie. 
L’accent a été mis sur la réalisation d’un 
examen médical pour détecter cette 
maladie, ce qui permet d’éviter de la 
contracter et de la découvrir lorsqu’elle   
commence à se propager et donner au 
patient une chance de s’en remettre tout 
en recevant le traitement nécessaire, étant 
donné que ce type de cancer est devenu 
plus mortel ces dernières années.

Le secteur de la santé dans la 
wilaya d’Annaba se heurte à des 
contraintes d’ordres structurels et 

humains, ce qui ne lui facilite pas la tâche 
pour prodiguer des soins de qualité et une 
prise en charge effective des malades. 
A titre d’exemple, le centre de soin de 
proximité ‘’Rahmani Mohamed , situé 
à la plaine Ouest à proximité de la poste 
est dans un état de dégradation avancée, 
qualité de soins médiocre, toilettes mal 
entretenues d’où émane la mauvaises 
odeur,  des médecins, qui, à 9 heures 
du matin ne sont pas à leurs postes pour 
les besoins des patients, le service de 
chirurgie dentaire fermé sans explication, 
et toujours pas d’anesthésie, tel est l’état 
des lieux actuel de ce  centre de santé, qui 
est sensé accueillir la population locale 
de la Plaine Ouest. Hier lundi, vers 13h, 

nous étions déjà devant la porte fermée 
du service de chirurgie dentaire…Il a 
fallu attendre des heures pour voir arriver 
une première infirmière. A l’intérieur 
de cette structure sanitaire, l’insalubrité 
et le manque d’hygiène ne passent pas 
inaperçus, les portes sont très sales. Nous 
avons demandé à l’infirmière si le médecin 
avait une heure précise pour commencer 
son travail, elle nous a répondu brièvement 
«pas d’anesthésie». Outre l’état déplorable 
des lieux, le personnel médical n’aide et 
n’oriente pas les patients, livrés à eux-
mêmes.   
Certains infirmiers ne daignent même 
pas accorder un tant soit peu d’attention 
aux patients qui cherchent à savoir à quel 
moment interviendra leur consultation. 
« Si ce centre médical  n’apporte pas les 
soins nécessaires aux patients ? A quoi 
sert-il ?   S’interrogea un citoyen.
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annaBa / 14 Ème SÛreté urBaine

Bilan du mois de Septembre : 
Plusieurs arrestations opérées et saisie de substance 

hallucinogène

annaBa / ‘’oCtoBre roSe’’
La société civile et le Front 

El Adala, main dans la main, 
pour sensibiliser les femmes

 sur le cancer du sein 

annaBa / Plaine oueSt
Prestations de service médiocres 

et absence d’hygiène
 à la polyclinique de proximité 

‘’Rahmani Mohamed’’

Les policiers de la 14ème sûreté 
urbaine ont réalisé une série 
d’opérations au mois de septembre, 

dans le cadre de la lutte contre la criminalité 
sous toutes ses formes. Au total, 43 
individus ont été appréhendés et présentés 
par devant les autorités judiciaires. Parmi 
eux, dix (10) sont suspectés dans des 
affaires de possession de drogues et de 
substances psychotropes, trois (3) pour 
possession illégale d’armes blanches 
prohibées, et 17 en état de violation de 
jugements et ordres judiciaires. Dix autres 

individus étaient impliqués dans des cas 
d’ivresse publique sur la voie publique, 
tandis que trois (3) autres faisaient 
l’objet d’une enquête pour formation 
d’une association de malfaiteurs en vue 
de commettre des vols de nuit en bande 
organisée, avec circonstances aggravantes 
et effraction.
Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba poursuivent leurs efforts avec 
la même détermination et engagement, 
poursuivant leurs opérations pour protéger 
la quiétude des citoyens et la préservation 
de leurs biens.”

Sara.Y

Sihem.F

Ferdjallah .Sihem / Photos S.F
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Les parents d’élèves 
de l’école primaire 
‘’Foudhil El Wartilani’’ 

de la cité du 08 Mars, ont 
organisé un sit-in de protestation 
pour réclamer l’annulation de 
la modification du tableau « des 
horaires hebdomadaires» et le 
retour au système des horaires 
continus.
Les plaignants ont brandi 
des slogans dénonçant cette 

modification des horaires. Selon 
eux, elle impacte négativement 
sur la concentration scolaire de 
leurs enfants et peut engendrer 
une fatigue physique et 
mentale. Les parents d’élèves 
ont également saisi le ministère 
de l’Éducation dans l’espoir 
que soit étudiée leur doléance,  
considérant qu’il s’agit d’un 
système optimal pour préserver 
l’intérêt des élèves. Selon 
un parent d’élève, plusieurs 

raisons ont amené les parents 
d’élèves à solliciter l’annulation 
du la modification des horaires, 
notamment la difficulté pour 
les parents d’accompagner 
leurs enfants à l’école, obligés  
de se rendre à l’école deux 
fois par jour. Ces derniers 
considèrent que le système 
de l’horaire continu offre aux 
élèves l’opportunité de recevoir 
des cours complets, et les aide à 
mieux se concentrer en classe.

annaBa / eCole Primaire ‘’FoudHil el Wartilani’’     

Les parents d’élèves réclament l’annulation de la 
modification du tableau “des horaires hebdomadaires” 

et le retour au système des horaires continus

Les opportunités d’affaires 
et de développement des 
secteurs du bâtiment et 

de l’aménagement  seront au 
centre des activités du  salon 
international  qui se tiendra  du 
24 au 27   janvier 2023 à l’hôtel 
Sheraton sous le haut patronage 
du wali d’Annaba sous le thème 
: « Innovation des solutions 
constructives pour un bâtiment 
plus durable et performant 
». Cette manifestation est 
organisée par  ELEVEN. Le 
Salon international  BATIMEX  
sera  axé, autour de la promotion 
des différents produits et 
services, regroupant les PME 
Algériennes dans le secteur 

du bâtiment et de l’industrie 
et les services des entreprises 
étrangères qui opèrent dans le 
domaine de la technologie et 
du bâtiment.   Ce sont près de 
80 exposants, qui occuperont 
un espace de 2000 m² avec une 
prévision d’accueil de plus de 
8000 visiteurs. Au programme, 
33 conférences et workshops, 
ont été prévues pour éclairer 
les esprits sur les nouvelles 
tendances de l’architecture 
et de la construction. Un 
travail d’arrache-pied et des 
préparatifs intenses ont été 
constatés pour être au rendez-
vous d’un événement qui va 
honorer la ville des Jujubes.

annaBa / 3 éme  édition de BatimeX   :      

Des préparatifs en cours pour être au rendez-vous 

Sara.Y

La stratégie future du 
secteur agricole repose 
sur la transformation 

de la carte agricole générale et 
l’orientation vers l’agriculture 
saharienne par l’implication du 
Sud dans la production agricole 
en tant que choix stratégique, 
a affirmé samedi passé, à 
Sétif le secrétaire général du 
ministère de l’Agriculture 

et du développement Rural, 
Hamid Bensaâd.
Présidant l’ouverture d’une 
journée d’étude sur “la 
protection et le développement 
des filières animalières 
contre l’impact des risques 
agricoles sur la filière lait” 
tenue à la coopérative agricole 
polyvalentes d’Ain Lahdjar, 
le même responsable a estimé 

que “face aux changements 
climatiques affrontés par le 
pays, il est devenu impératif 
de s’orienter vers une nouvelle 
stratégie pour obtenir les 
résultats souhaités”.
“L’objectif actuel est de 
mettre en valeur plus d’un 
million hectares au Sud 
qui seront réservés aux 
gros investissements dans 
les cultures stratégiques, 
l’extension des cultures 
et l’élevage surtout que 
plusieurs investisseurs dont 
des étrangers ont déposé des 
dossiers d’élevage intensif 
dans le Sahara”, a ajouté 
l’intervenant.
Il a, par ailleurs, souligné que 
“le transfert de l’agriculture 
vers le Sud (sans pour autant 
renoncer au Nord) reposera 
sur des garanties dont la 
disponibilité de l’eau, de 

l’énergie et de la volonté des 
investisseurs”.
Le secrétaire général du 
ministère de l’Agriculture a 
relevé qu’ “investir aujourd’hui 
dans le Sud n’est pas un rêve 
puisqu’il existe effectivement 
au Sud des zones productives 
dont la wilaya d’Adrar devenue 
leader dans la production des 
céréales, des légumes et des 
oléagineux”.
De son côté, le directeur 
général de la Caisse nationale 
de la mutualité agricole 
(CNMA), chérif Benhabylès, a 
indiqué que “les changements 
climatiques et catastrophes 
qui en découlent impactent 
grandement la filière lait 
par le manque de fourrages, 
leur qualité médiocre et 
l’apparition de maladies 
entrainant la régression des 
cheptels, le recul des revenus 

des agriculteurs et l’abandon 
de leurs activités”.
M. Benhabylès a fait savoir 
que” la CNMA œuvre 
constamment à proposer des 
services adaptés aux nouveaux 
besoins et est constamment 
disposé à accompagner le 
développement agricole et 
l’ensemble des filières de ce 
secteur stratégique”.
Cette journée d’étude a 
regroupé 150 participants dont 
des experts en élevage bovin et 
la filière lait, des représentants 
du secteur agricole, des 
laiteries et de la confédération 
des industriels et producteurs 
algériens et des éleveurs de 
neuf wilayas pour débattre 
de l’impact des changements 
climatiques et des opportunités 
de développement des filières 
animalières”, selon les 
organisateurs.

SetiF :      

L’orientation vers l’agriculture saharienne est 
un choix stratégique



israël-gaza  
Message «très net» et «très ferme» d’Emmanuel Macron 

au président iranien, Ebrahim Raïssi

Tunisie 
Des milliers de partisans de l’opposante emprisonnée 

Abir Moussi dans la rue

La guerre entre Israël et 
le Hamas continue et 
entre dans sa deuxième 

semaine, mais la diplomatie 
peine, jusqu’à présent, à 
prendre le dessus.
Les enjeux de cette guerre sont 
nombreux et leurs conséquences 
sont graves sur les plans 
politique et humanitaire. C’est 
pourquoi le président français, 
Emmanuel Macron, déploie 
une activité diplomatique 
intense à «la recherche d’une 
solution immédiate à la crise», 
selon l’Élysée.
Toutefois, Emmanuel Macron 
a beau multiplier les contacts 
avec les parties régionales et 
internationales dans le but 
d’éviter un embrasement de 
la situation, Paris semble 

persuadé que l’œil du cyclone 
se trouve en Iran.
Pour l’Élysée, «il est 
extrêmement important que 
l’Iran, qui a célébré de manière 
totalement indécente les 
opérations du Hamas à partir 

de Gaza – comme l’ont fait le 
Hezbollah et un certain nombre 
de groupes affiliés au pouvoir 
iranien –, s’abstienne d’ajouter 
aux tensions et s’abstienne de 
tout soutien opérationnel au 
Hamas».

C’est ce message «très net» 
et «très ferme» que Macron a 
fait passer au président iranien, 
Ebrahim Raïssi, lors d’un 
entretien téléphonique qui a eu 
lieu hier.
Naturellement, ce n’est pas un 
message facile à transmettre, 
concède l’Élysée. Mais il est 
nécessaire et Paris a tenu à 
faire valoir auprès de l’Iran 
«l’intérêt collectif, donc le sien 
aussi, de permettre que cette 
séquence de violences et de 
tension soit close au plus vite 
pour la sécurité de tous et la 
stabilité de la région».
L’Iran a affirmé à maintes 
reprises ne pas être associé 
à l’opération du Hamas. 
Toutefois, Paris estime que 
si «l’Iran a un rôle à jouer 

qui peut être très négatif dans 
la situation actuelle», il peut 
aussi «avoir un rôle positif à 
jouer» en s’abstenant d’utiliser 
«des mots inacceptables» et de 
fournir «une action de soutien 
au Hamas qui aggraverait 
encore la situation».
«La situation est très 
préoccupante à la frontière 
entre le Liban et Israël»
Tout semble indiquer pour 
l’instant que les propos du 
président français n’ont pas 
eu d’écho positif en Iran. 
Pourtant, l’Élysée, qui indique 
que Macron est l’un «des 
leaders les plus impliqués dans 
la recherche d’une solution», 
poursuit inlassablement ses 
efforts auprès des différentes 
parties concernées.

Plusieurs milliers de 
partisans d’Abir Moussi, 
une opposante farouche 

au président tunisien Kais 
Saïed, en détention depuis plus 
de 10 jours, se sont rassemblés 
dimanche dans le centre 
de Tunis, ont constaté des 
journalistes de l’AFP.
Revêtus de t-shirts à son effigie, 
entre 1 500 et 2 000 personnes 
sont descendues dans la rue pour 
protester contre l’arrestation le 
3 octobre puis le placement en 
détention deux jours plus tard 
de Mme Moussi, cheffe du Parti 
destourien libre (PDL).
Elle fait l’objet d’accusations 

relevant de l’article 72 du 
code pénal qui prévoit la peine 
capitale pour toute personne 
jugée coupable “d’attentat ayant 
pour but de changer la forme 
du gouvernement, d’inciter les 
gens à s’armer les uns contre 
les autres ou à provoquer le 
désordre, le meurtre ou le pillage 
sur le territoire tunisien”.
“Honte honte, ils ont condamné 
Abir parce qu’elle résiste” au 
président Saied, a crié la foule.
“Avec l’âme, avec le sang, on 
est avec toi Abir”, ont encore 
scandé les manifestants, dont 
beaucoup brandissaient des 
pancartes avec une photo, 

en tenue d’avocate, de Mme 
Moussi, connue pour ses talents 
oratoires.
Virulente critique à la fois 
du président Saied et du 
parti islamo-conservateur 
d’opposition Ennahdha, Mme 
Moussi, 48 ans, est accusée 
par ses détracteurs de vouloir 
rétablir un régime autoritaire 
à l’image de celui du dictateur 
Zine El Abidine Ben Ali, 
renversé en 2011 à l’issue de la 
première révolte du Printemps 
arabe.
Celle qui a dénoncé à de 
multiples reprises “un coup 
d’Etat” de M. Saied a été 

arrêtée le 3 octobre devant le 
palais présidentiel de Carthage 
et placée en garde à vue.
Selon son parti, Mme Moussi, 

une ancienne députée, s’était 
présentée devant le palais pour 
déposer des recours contre des 
décrets présidentiels.

Les garde-côtes grecs 
ont repêché dimanche 
soir trois corps après 

le naufrage d’un bateau de 
migrants au large de l’île de 
Symi, située près des côtes 
occidentales turques.
Selon un communiqué, huit 
personnes ont été retrouvées 
vivantes lors des opérations de 
secours qui ont été effectuées 
à l’aide de navires et d’un 
hélicoptère.
Au moins deux autres sont 
portées disparues et au moins 
une des personnes décédées est 

une femme.
Des milliers de migrants, 

pour la plupart originaires de 
Syrie, d’Afghanistan et du 

Pakistan, sont entrés en Grèce 
ces dernières années depuis les 
frontières maritimes et terrestres 
avec la Turquie.
La police portuaire grecque 
avec l’aide de l’Agence 
européenne de surveillance des 
frontières, Frontex, patrouille 
régulièrement dans la zone 
maritime de l’est de la mer 
Egée, en face de la Turquie 
d’où de nombreux migrants 
tentent de passer en Grèce à 
destination souvent de l’Europe 
occidentale.
Malgré les nombreuses 

opérations de sauvetage des 
embarcations en difficulté 
menées par les autorités 
grecques, de nombreux 
naufrages ont lieu dans cette 
zone faisant souvent des 
victimes.
Les autorités grecques sont 
souvent accusées par des 
médias et ONG des droits de 
l’Homme d’avoir procédé à 
des refoulements illégaux de 
migrants vers les eaux turques 
afin de limiter le nombre 
d’arrivées sur le sol grec.
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Grèce 
Trois morts dans le naufrage d’un bateau de migrants



Pour Biden, l’occupation de Gaza par Israël serait 
une «grave erreur»

L’Egypte veut un sommet sur «l’avenir de la cause palestinienne»

Le Moyen-Orient est «au bord de l’abîme», prévient 
le chef de l’ONU

Toute tentative par 
Israël d’occuper à 
nouveau la bande 

de Gaza serait une “grave 
erreur”, a estimé le 
président américain Joe 
Biden dans une interview 
diffusée dimanche, au 
moment où les troupes 
israéliennes se préparent 
à une probable offensive 
terrestre contre le Hamas.
Après l’attaque sanglante 
du Hamas sur son territoire 
le 7 octobre, Israël a lancé 

des représailles contre le 
groupe islamiste palestinien 
avec de nombreuses frappes 
et ordonné aux habitants du 
nord de Gaza de se rendre 
vers le sud en vue d’une 
intervention terrestre.
Interrogé dans l’émission 
60 Minutes de la chaîne 
américaine CBS sur son 
soutien éventuel à une 
occupation de Gaza par 
Israël, M. Biden a répondu 
: “Je pense que ce serait 
une grave erreur”.

Le Hamas “ne représente 
pas tout le peuple 
palestinien”, a-t-il 
poursuivi. Mais “éliminer 
les extrémistes” est une “ 
mesure nécessaire”.
Plus de 1 400 personnes, 
surtout des civils dont des 
enfants, ont été tuées en 
Israël dans l’attaque du 
Hamas, selon un dernier 
bilan israélien.
Les autorités du Hamas 
ont fait état d’au moins 
2 670 personnes, dont 

des centaines d’enfants, 
tuées dans les frappes 
israéliennes.
Selon l’agence de 
l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens (Unrwa), une 
“catastrophe humanitaire 
inédite” est en cours dans 
la bande de Gaza.
L’Etat hébreu a occupé 
Gaza pour la première fois 
pendant la guerre des Six 
Jours en 1967, et ce n’est 
qu’en 2005 qu’elle a été 
entièrement restituée aux 

Palestiniens.
Un an plus tard, Israël a 
imposé un blocus aérien, 
terrestre et maritime sur 
cette bande de terre de 
362 kilomètres carrés, 
qui est également bordée 
par l’Égypte et la mer 
Méditerranée.
En 2007, Israël a renforcé 
le blocus après que le 
Hamas a pris le contrôle de 
Gaza aux dépends du Fatah 
du président palestinien 
Mahmoud Abbas.

Les autorités 
égyptiennes ont dit 
dimanche “lancer 

l’invitation à un sommet 
régional et international 
sur l’avenir de la cause 
palestinienne”, peu avant 
l’arrivée au Caire du 
secrétaire d’Etat américain 
en tournée régionale.Un 
enfant pleure alors que 
des Palestiniens munis 
de passeports étrangers 
attendent à la porte de 
Rafah dans l’espoir de 
passer en Égypte, alors 
que les attaques d’Israël 
sur la bande de Gaza se 
poursuivent, le 14 octobre 
2023. (AFP). 
Au moment où le Hamas 
au pouvoir dans la bande 
de Gaza et Israël sont en 

guerre ouverte --avec des 
milliers de morts des deux 
côtés et environ un million 
de déplacés-- et que le 
conflit menace de s’étendre 
au-delà, le Conseil de la 
sécurité nationale n’a pas 
précisé le calendrier et la 

liste des participants à ce 
sommet.
L’Egypte, médiateur 
historique entre Palestiniens 
et Israéliens, est le premier 
pays arabe à avoir reconnu 
Israël. Il partage notamment 
sa frontière nord-est avec 

la bande de Gaza et l’Etat 
israélien.
L’aide internationale arrive 
ainsi depuis plusieurs jours 
dans le Sinaï, attendant 
d’être acheminée vers Gaza.
L’AIDE À GAZA 
S’EMPILE EN EGYPTE, 
LA FRONTIÈRE 
TOUJOURS FERMÉE
L’aide humanitaire arrivée 
de plusieurs capitales 
s’empile dimanche dans le 
Sinaï égyptien, frontalier de 
la bande de Gaza bombardée 
et assiégée par Israël, 
sans toutefois rejoindre le 
territoire palestinien, ont 
indiqué des témoins à l’AFP.
Depuis trois bombardements 
israéliens, en moins de 24 
heures lundi et mardi, sur 
le terminal palestinien de 

Rafah, le poste-frontière 
vers l’Egypte est fermé.
Samedi, un responsable 
américain avait affirmé 
à l’AFP que l’Egypte et 
Israël s’étaient entendus 
pour laisser les Américains 
sortir de la bande de Gaza à 
travers Rafah.
Mais l’Egypte a posé des 
conditions. Elle “refuse 
que le poste-frontière 
soit uniquement dédié au 
passage des étrangers”, 
ont affirmé des sources 
haut placées citées par 
des médias proches du 
renseignement. “La position 
égyptienne est claire: la 
condition (à ces traversées) 
est que l’entrée de l’aide à 
Gaza soit facilitée”, ont-
elles ajouté.

L e secrétaire général 
de l’ONU, Antonio 
Guterres, a appelé 

dimanche le Hamas à 
libérer tous les otages et 
Israël à autoriser l’entrée de 
l’aide humanitaire dans la 
bande de Gaza, avertissant 
que le Moyen-Orient était 
“au bord de l’abîme”.
“Gaza manque d’eau, 
d’électricité et d’autres 
fournitures essentielles”, a 
déclaré M. Guterres dans 
un communiqué.
Les stocks de nourriture, 
d’eau, de fournitures 
médicales et de carburant 
de l’ONU en Égypte, en 
Jordanie, en Cisjordanie 
et en Israël “peuvent 

être envoyés en quelques 
heures”, a-t-il poursuivi, 
ajoutant que le personnel 
“doit être en mesure 
d’acheminer ces fournitures 
à l’intérieur et à l’extérieur 
de Gaza en toute sécurité et 
sans entrave”.
Il a demandé au Hamas 
de libérer les otages 
“immédiatement” et “sans 
conditions”.
“Chacun de ces deux 
objectifs est valable en soi. 
Ils ne doivent pas devenir 
une monnaie d’échange”, 
a déclaré M. Guterres, qui 
a affirmé qu’il était de son 
devoir de lancer ces deux 
appels “en ce moment 
dramatique, alors que nous 

sommes au bord de l’abîme 
au Moyen-Orient”.
Plus de 700 enfants 
palestiniens tués  
Plus de 1.400 personnes 
ont été tuées en Israël lors 
de l’attaque perpétrée le 7 
octobre par le mouvement 
islamiste palestinien 
Hamas, surtout des 
civils, dont des enfants, 
et plus de 150 personnes 
prises en otage, selon des 
responsables israéliens.
A Gaza, désormais en 
état de siège, la riposte 
israélienne a tué 2.670 
personnes, dont plus de 
700 enfants, et fait 9.600 
blessés, selon un bilan des 
autorités locales.

Face aux frappes aériennes 
israéliennes de représailles 
contre la bande de Gaza et 
après les appels de l’armée 
à évacuer le nord du 
territoire palestinien, plus 

d’un million de personnes 
ont été déplacées en une 
semaine dans ce territoire 
de 362 km2, qui compte 
au total 2,4 millions 
d’habitants, selon l’ONU.
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amical / egypte-algérie 1-1:
Les Verts tombent… sur un os

Bennacer de retour au charbon

L’Algérie retrouvait, 
treize ans après, 
l’Egypte ce lundi à 

Abu-Dhabi (Emirats arabes 
unis) en amical. Quatre jours 
après le carton signé contre le 
Cap Vert (5-1) au stade Chahid 
Hamlaoui (Constantine), les 
Verts cherchaient à confirmer 
leur bonne forme. Au stade 
Hazaa-Bin-Zayed d’Al-Aïn, les 
camarades de Ramiz Zerrouki, 
en nette progression depuis 
un moment avec la sélection, 
l’EN est tombée sur un os et 
s’est contenté du nul face à une 
Egypte (1-1), réduite à dix, et 
plus assidue tactiquement.
Les Fennecs ont pris l’initiative 
en mettant le pied sur le ballon 
sans se procurer d’occasions 
dangereuses. C’est même les 
Egyptiens qui ont allumé la 
première véritable mèche sur 
une frappe de 25 mètres de la 
part de Trézéguet (17′). C’était 
sans compter sur la belle détente 
horizontale d’Anthony Mandréa 
qui dégage le danger.

Le rouge de Hany, le 
sauvetage de Bensebaïni

Deux minutes après, Salah 
passait tout proche de décanter 
la situation, sur une frappe 
lobée, si ce n’était la transversale 
qui sauve les Verts. Alors que 
les Pharaons commençaient à 
rééquilibrer les débats, il y a 
eu l’expulsion du latéral droit  
Mohamed Hany suite à une 
intervention pas maîtrisée sur 
un ballon aérien disputé avec 
Ahmed Touba.
Le referee émirati Yahia Ali-
Molla n’a pas hésité une seconde 
pour dégainer le rouge. Et 
même après consultation du 
VAR, il a maintenu sa décision. 

En supériorité numérique, El-
Khadra devrait reprendre le jeu 
à son compte. Mais Rui Vitoria 
a remédié à ce fait de jeu avec 
un réajustement tactique. Les 
Egyptiens ont même failli 
passer devant sur une action 
de Mohamed Mostefa dont la 
frappe croisée a été sortie par 
Ramy Bensebaïni qui a bien 
couvert la cage. A la pause, il y 
avait le score de parité avec un 
avantage tactique pour l’Egypte, 
plus tranchante dans les zones 
de décalage. Chaïbi était peu 
inspiré et Gouiri isolé.

Et Slimani surgi
De retour des vestiaires, les 
camarades de Riyad Mahrez 
ont cru ouvrir la marque grâce 
à Chaïbi (53′) sur un centre de 
Youcef Atal. Mais le numéro 
8 était hors-jeu, de quelques 
centimètres. Position illicite 
confirmée par l’arbitrage vidéo. 
Toujours sur le fil niveau 
alignement, les Egyptiens font 
mouche grâce à Fathi Hamdi 
(62′). Le milieu de terrain était 
en situation régulière.
Même à 11 contre 10, les 
Guerriers du Désert n’ont pas pu 
contrarier le plan de Rui Vitoria 
qui a dominé Belmadi sur le plan 
tactique. Malgré les substitutions 
avec les entrée d’Aouar, Slimani 
et Amoura, le jeu n’était pas là. 
C’était avant que Slimani en 
surgisse pour égaliser (90’+3) 
d’une tête décroisée sur un centre 
d’Atal. Le buteur historique de 
l’Algérie a désormais 44 buts à 
son actif. Et celui là vient sauver 
un terne rendement collectif. A 
trois mois de la CAN-2023 (13 
janvier – 11 février), Belmadi 
sait à quoi s’en tenir. Il y a 
toujours des ajustements à faire.

Après plusieurs mois d’attente, le 
milieu de terrain algérien Ismaël 
Bennacer commence enfin à se 

remettre de sa blessure, et reprend petit à 
petit du poil de la bête pour faire son grand 
retour sur les terrains. Comme annoncé la 
semaine dernière, le Fennec est bel et bien 
de retour aux entraînements ce lundi.
Il était temps ! Après une opération au 
genou, qui l’a cloué au lit plus de cinq 
mois, Ismaël Bennacer commence à suivre 
un programme de remise en forme adapté 
à sa situation, comme l’a précisé son coach 
Stefano Pioli. Le Champion d’Afrique 
2019 devra néanmoins attendre encore 
plusieurs semaines, pouvant aller jusqu’à 
une bonne dizaine, avant de renfiler les 
crampons pour un match officiel.
Bennacer a d’ailleurs tenu à rassurer 
ses supporters en publiant des vidéos 
mettant en avant son rétablissement. 
L’international algérien de 25 ans s’est 
même essayé à la boxe et a partagé ce 
moment sur ses réseaux sociaux, et on 
peut dire qu’il a l’air de bien se porter ! 
Connaissant la détermination du joueur, 
il est sûr qu’Isma fera de son mieux pour 
revenir le plus tôt possible.
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Conflit israélo-palestinien :
La presse allemande porte de très lourdes accusations 

contre Noussair Mazraoui

Affaire Youcef Atal :
Le préfet de Nice justifie l’ouverture d’une enquête judiciaire

Après avoir pris position 
publiquement concernant 
le conflit israélo-

palestinien, Noussair Mazraoui 
est attaqué en Allemagne, où on a 
utilisé des mots forts à son sujet.
Ce lundi matin, le cas Noussair 
Mazraoui agite l’Allemagne. Ce 
n’est pas pour ses performances 
sous le maillot du Bayern Munich 
que l’international marocain 
fait parler de lui, mais pour sa 
prise de position dans le conflit 
israélo-palestinien. Ce week-end, 
il a utilisé ses réseaux sociaux 
officiels et personnels pour faire 
passer quelques messages comme 
d’autres ont pu le faire depuis 
un peu plus d’une semaine. Il a 
tout d’abord publié une Sourate 
du Coran concernant les actes 
commis par les «injustes». Puis, 
il a partagé une vidéo soutenant 
les «frères opprimés en Palestine 
à remporter la victoire».

Une prise de position qui 
dérange l’Allemagne

Le Lion de l’Atlas a d’ailleurs 
commenté avec le mot «Amine» 
accompagné d’un émoji les 
mains jointes pour prier. Enfin, 

il a diffusé un montage de divers 
contenus publiés par plusieurs 
joueurs marocains, dont lui-
même. « Les joueurs de l’équipe 
nationale marocaine Aboukhlal, 
Ziyech, Mazraoui et Sabiri 
ont tous affiché leur soutien à 
la Palestine dans leurs stories 
(Instagram, ndlr). Mais vous 
ne pouvez voir les stories que 
si vous accédez à leurs profils. 
Ils essaient de nous faire taire. 
C’est littéralement nous contre le 
MONDE ! »
Cette prise de position n’a pas du 
tout été appréciée en Allemagne. 
Bild a d’ailleurs multiplié les 
articles et les attaques envers 
Mazraoui. Tout a commencé 
avec un premier papier publié 
hier soir avec le titre suivant : 
«Des supporters du terrorisme 
sur la pelouse ? Insupportable!» 
Puis, Bild a ajouté ensuite : 
«la Bundesliga prévoit une 
campagne commémorative pour 
les victimes du terrorisme du 
Hamas pour la prochaine journée. 
Est-il concevable qu’il y ait à 
ce moment-là un joueur sur le 
terrain qui soutienne cette terreur 

? La mort massive d’innocents 
? Ce serait insupportable !» Le 
média allemand a ensuite utilisé 
des mots très forts.

De graves accusations
«C’est pourquoi le joueur du 
Bayern, Noussair Mazraoui (25 
ans), doit clairement prendre ses 
distances avec les actes sanglants 
du Hamas et expliquer pourquoi 
il accueille favorablement les 
slogans haineux d’un compte 
qui appelle à l’anéantissement 
d’Israël. Si Mazraoui refuse de 
prendre ses distances de manière 
convaincante, il ne pourra plus 
jouer en championnat. Ensuite, 
il doit y avoir des conséquences 
de la part du FC Bayern, dont le 
président juif Kurt Landauer, a 
dû fuir les nazis. Les footballeurs 
ne doivent pas nécessairement 
être des saints, mais ils sont des 
modèles pour les enfants et les 
jeunes. Qu’ils le veuillent ou 
non. Un partisan du terrorisme ne 
peut jamais être un modèle.»
Des accusations très graves. Au 
Maroc, on parle d’ailleurs de 
calomnie à la suite de cet article 
de Bild. Le joueur s’est d’ailleurs 

exprimé suite à cette polémique. 
«Tout d’abord, je voudrais dire 
que c’est vraiment décevant 
de devoir expliquer ce que je 
défends. Il existe une situation 
dans laquelle des milliers 
d’innocents sont assassinés. Ma 
position est que je travaillerai 
pour la paix et la justice dans 
ce monde. Cela signifie que je 
serai toujours contre toutes sortes 
de terrorisme, de haine et de 
violence. Et c’est quelque chose 
que je soutiendrai toujours.»

Mazraoui se défend
Il a ajouté par la suite : «c’est 
pourquoi je ne comprends pas 
pourquoi les gens pensent le 
contraire de moi et pourquoi 
je suis associé à des groupes 
haineux. Aujourd’hui, il ne 
s’agit pas de ce que je pense 
ou de ce que vous pensez, des 
innocents sont tués chaque jour 
par ce terrible conflit qui est 
devenu incontrôlable. Nous 
devons tous nous y opposer. 
C’est tout simplement inhumain. 
Enfin, je voudrais préciser que 
je n’ai jamais eu l’intention 
d’offenser ou de blesser qui 

que ce soit, consciemment ou 
inconsciemment.» Mais ses 
propos n’ont pas convaincu 
tout le monde outre-Rhin. Bild 
a indiqué qu’il n’a pas évoqué 
le Hamas. De son côté, le 
Bayern Munich ne souhaite pas 
communiquer davantage sur le 
sujet.
Mais l’affaire est loin d’être 
terminée. En effet, le député 
Johannes Steiniger a écrit sur 
« X » à son sujet : « le club de 
Kurt Landauer, que les nazis 
appelaient le «club juif», ne peut 
pas en rester là. Cher FC Bayern, 
s’il vous plaît, expulsez le 
immédiatement. En outre, toutes 
les options de l’État doivent 
être utilisées pour l’expulser 
d’Allemagne.» Certains 
réclament donc la tête de Noussair 
Mazraoui. D’autres médias, 
comme Sport1, n’ont pas accablé 
le joueur. Mais la publication 
allemande se demande si cela 
aura des conséquences sur le 
vestiaire bavarois, où Mazraoui 
doit cohabiter avec le gardien 
international israélien Daniel 
Peretz.

Ce lundi, le Parquet de 
Nice a décidé d’ouvrir 
une enquête au sujet 

de Youcef Atal (27 ans) pour 
«apologie du terrorisme» et 
«provocation publique à la haine 
ou à la violence en raison d’une 
religion déterminée». Depuis 
ce week-end, l’international 
algérien est pointé du doigt 
suite à sa prise de position dans 
le conflit israélo-palestinien et 
pour avoir relayé un appel à la 
haine contre les juifs. Malgré ses 
excuses, le Fennec est dans le 
viseur de la FFF et de la justice.
Contacté par RMC Sport, Hugues 
Moutouh, le préfet de Nice, a 

expliqué sa décision de saisir la 
justice. «Avec quelques autres 
acteurs du département, j’ai saisi 
le procureur de la République, 
via un article 40. Maintenant, 
c’est à la justice d’œuvrer et de 
qualifier les faits qu’on semble 
pouvoir lui reprocher. J’en 
profite pour dire qu’il faut être 
extrêmement vigilant contre 
les actes antisémites et contre 
l’antisémitisme d’atmosphère 
qui sévit dans notre pays depuis 
les attaques terroristes dont 
l’état d’Israël a été victime, il 
y a quelques jours de cela.» Le 
message est plus que clair.
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éleCtionS légiSlatiVeS en Pologne :
L’opposition centriste et proeuropéenne 

revendique la victoire

Selon les sondages à la elon les sondages à la 
sortie des bureaux de vote, sortie des bureaux de vote, 
l’opposition polonaise, l’opposition polonaise, 

menée par l’ancien chef de l’UE menée par l’ancien chef de l’UE 
Donald Tusk, aurait remporté Donald Tusk, aurait remporté 
la majorité lors des élections la majorité lors des élections 
législatives de dimanche. législatives de dimanche. 
Mais pour réussir à gouverner, Mais pour réussir à gouverner, 
une alliance de partis sera une alliance de partis sera 
nécessaire.nécessaire.
L’opposition centriste L’opposition centriste 
proeuropéenne a remporté proeuropéenne a remporté 
la majorité parlementaire la majorité parlementaire 
dimanche 15 octobre 2023 en dimanche 15 octobre 2023 en 
Pologne, battant les populistes Pologne, battant les populistes 
nationalistes au pouvoir et nationalistes au pouvoir et 
l’extrême droite réunis, selon l’extrême droite réunis, selon 
les sondages à la sortie des les sondages à la sortie des 
urnes, lors de législatives jugées urnes, lors de législatives jugées 
cruciales pour l’avenir européen cruciales pour l’avenir européen 
du pays et ses relations avec du pays et ses relations avec 
Kiev.Kiev.
Si ces résultats se confirment, Si ces résultats se confirment, 
ces élections devraient mettre fin ces élections devraient mettre fin 
aux huit ans du gouvernement aux huit ans du gouvernement 
du parti Droit et Justice (PiS) de du parti Droit et Justice (PiS) de 
Jaroslaw Kaczynski.Jaroslaw Kaczynski.
Les trois formations Les trois formations 
d’opposition, la Coalition d’opposition, la Coalition 
civique (KO), les chrétiens-civique (KO), les chrétiens-
démocrates de la Troisième démocrates de la Troisième 
voie et la Gauche, ont remporté voie et la Gauche, ont remporté 
ensemble 248 sièges dans le ensemble 248 sièges dans le 
parlement de 460 députés, parlement de 460 députés, 
contre 212 sièges pour le PiS contre 212 sièges pour le PiS 
et la Confédération (extrême et la Confédération (extrême 
droite) réunis.droite) réunis.
« La Pologne a gagné, la « La Pologne a gagné, la 
démocratie a gagné, nous les démocratie a gagné, nous les 
avons chassés du pouvoir […] avons chassés du pouvoir […] 
c’est la fin de cette mauvaise c’est la fin de cette mauvaise 
période, c’est la fin du règne du période, c’est la fin du règne du 
PiS », a déclaré, immédiatement PiS », a déclaré, immédiatement 
après la publication des après la publication des 
sondages, le président de KO, sondages, le président de KO, 
Donald Tusk.Donald Tusk.
Âgé de 66 ans, M. Tusk a été Âgé de 66 ans, M. Tusk a été 
Premier ministre polonais entre Premier ministre polonais entre 
2007 et 2014 et président du 2007 et 2014 et président du 
Conseil européen entre 2014 et Conseil européen entre 2014 et 
2019.2019.
Il a promis de rétablir de Il a promis de rétablir de 
bonnes relations avec l’Union bonnes relations avec l’Union 
européenne et de débloquer européenne et de débloquer 
les fonds européens gelés les fonds européens gelés 
par Bruxelles en raison des par Bruxelles en raison des 
différends survenus au cours des différends survenus au cours des 
deux mandats du gouvernement deux mandats du gouvernement 
PiS.PiS.
M. Tusk a également promis de M. Tusk a également promis de 
libéraliser le droit à l’avortement, libéraliser le droit à l’avortement, 
un point de désaccord majeur un point de désaccord majeur 
avec le gouvernement PiS qui avec le gouvernement PiS qui 
a mis l’accent sur les valeurs a mis l’accent sur les valeurs 
catholiques.catholiques.
Le chef du PiS, Jaroslaw Le chef du PiS, Jaroslaw 
Kaczynski, a salué le succès Kaczynski, a salué le succès 
relatif de son mouvement relatif de son mouvement 
qui disposera de 200 sièges qui disposera de 200 sièges 
parlementaires, mais sans parlementaires, mais sans 
majorité permettant de former majorité permettant de former 
un gouvernement.un gouvernement.
« Que nous soyons au pouvoir « Que nous soyons au pouvoir 

ou dans l’opposition, […] ou dans l’opposition, […] 
nous ne permettrons pas que nous ne permettrons pas que 
la Pologne soit trahie », a-t-il la Pologne soit trahie », a-t-il 
toutefois déclaré.toutefois déclaré.

« Il est temps de changer »« Il est temps de changer »
Selon Stanislaw Mocek, Selon Stanislaw Mocek, 
politologue et président de politologue et président de 
l’université Collegium Civitas, l’université Collegium Civitas, 
il y a maintenant « une chance il y a maintenant « une chance 
pour qu’un gouvernement pour qu’un gouvernement 
d’opposition émerge ». « Je d’opposition émerge ». « Je 
pense que c’est en fait la fin pense que c’est en fait la fin 
du gouvernement PiS […] du gouvernement PiS […] 
C’est une chance pour nous C’est une chance pour nous 
de reconstruire notre position, de reconstruire notre position, 
avant tout en Europe », a-t-il avant tout en Europe », a-t-il 
déclaré.déclaré.
Le taux de participation a été Le taux de participation a été 
élevé – le sondage de sortie des élevé – le sondage de sortie des 
urnes estimant le taux national urnes estimant le taux national 
à 72,9 % – un record absolu à 72,9 % – un record absolu 
depuis la chute du communisme depuis la chute du communisme 
en 1989, et les journalistes de en 1989, et les journalistes de 
l’AFP ont vu des bureaux de l’AFP ont vu des bureaux de 
vote bondés.vote bondés.
De nombreux électeurs ont De nombreux électeurs ont 
exprimé leur frustration à exprimé leur frustration à 
l’égard du gouvernement.l’égard du gouvernement.
« Il est temps de changer », a « Il est temps de changer », a 
déclaré à l’AFP Ewa Bankowska, déclaré à l’AFP Ewa Bankowska, 
une femme de 43 ans travaillant une femme de 43 ans travaillant 
dans la finance, alors qu’elle dans la finance, alors qu’elle 
votait à Halinow, une ville votait à Halinow, une ville 
située juste à l’extérieur de située juste à l’extérieur de 
Varsovie. « Je suis préoccupée Varsovie. « Je suis préoccupée 
par l’économie. Je voudrais par l’économie. Je voudrais 
que nous nous développions et que nous nous développions et 
que le gouvernement arrête de que le gouvernement arrête de 
dépenser l’argent qu’ il n’a pas dépenser l’argent qu’il n’a pas 
».».
Mais Dorota Zbig, une Mais Dorota Zbig, une 
infirmière de 57 ans, a déclaré infirmière de 57 ans, a déclaré 
que les dernières années du que les dernières années du 

gouvernement PiS « ont été très gouvernement PiS « ont été très 
bonnes pour moi et ma famille bonnes pour moi et ma famille 
».».
« Certainement » un accord« Certainement » un accord

Pour former un gouvernement Pour former un gouvernement 
de coalition, il faut que la KO, de coalition, il faut que la KO, 
la Troisième voie et la Gauche la Troisième voie et la Gauche 
arrivent encore à s’entendre arrivent encore à s’entendre 
mais leurs responsables ont mais leurs responsables ont 
d’ores et déjà déclaré leur bonne d’ores et déjà déclaré leur bonne 
volonté de le faire.volonté de le faire.
« Nous attendrons probablement « Nous attendrons probablement 
les résultats officiels une les résultats officiels une 
douzaine d’heures […], nous douzaine d’heures […], nous 
allons nous asseoir ensuite pour allons nous asseoir ensuite pour 
discuter et nous parviendrons discuter et nous parviendrons 
certainement à un accord », a certainement à un accord », a 
assuré Donald Tusk.assuré Donald Tusk.
Lors de la campagne, PiS Lors de la campagne, PiS 
s’était engagé à poursuivre s’était engagé à poursuivre 
ses réformes controversées du ses réformes controversées du 
système judiciaire qui, selon lui, système judiciaire qui, selon lui, 
visent à éradiquer la corruption, visent à éradiquer la corruption, 
mais que l’UE considère comme mais que l’UE considère comme 
une atteinte à la démocratie.une atteinte à la démocratie.
La campagne a été marquée La campagne a été marquée 
par de violentes attaques par de violentes attaques 
personnelles contre M. Tusk de personnelles contre M. Tusk de 
la part du pouvoir qui l’a accusé la part du pouvoir qui l’a accusé 
de représenter les intérêts de de représenter les intérêts de 
Berlin, Moscou et de Bruxelles.Berlin, Moscou et de Bruxelles.
Kiev et ses alliés occidentaux Kiev et ses alliés occidentaux 
observent attentivement ces observent attentivement ces 
élections, après l’élection élections, après l’élection 
récente en Slovaquie d’un récente en Slovaquie d’un 
gouvernement hostile à l’aide à gouvernement hostile à l’aide à 
l’Ukraine.l’Ukraine.
La Pologne compte parmi les La Pologne compte parmi les 
principaux soutiens de Kiev et a principaux soutiens de Kiev et a 
accueilli sur son sol un million accueilli sur son sol un million 
de réfugiés ukrainiens, mais de réfugiés ukrainiens, mais 
la lassitude grandit chez des la lassitude grandit chez des 
Polonais.Polonais.

Le gouvernement PiS s’est Le gouvernement PiS s’est 
brouillé avec l’Ukraine en brouillé avec l’Ukraine en 
imposant un embargo sur les imposant un embargo sur les 
importations de ses céréales, importations de ses céréales, 
arguant de la nécessité de arguant de la nécessité de 
protéger les agriculteurs protéger les agriculteurs 
polonais.polonais.

Agnieszka Holland: « trop Agnieszka Holland: « trop 
de choses me rappellent les de choses me rappellent les 

années 1930 »années 1930 »
La cinéaste polonaise Agnieszka La cinéaste polonaise Agnieszka 
Holland, dont le dernier film Holland, dont le dernier film 
Green Border a suscité de Green Border a suscité de 
violentes réactions dans son violentes réactions dans son 
pays, exprime les craintes de pays, exprime les craintes de 
voir son pays s’enfermer dans le voir son pays s’enfermer dans le 
passé. Et appelle à la vigilance passé. Et appelle à la vigilance 
face à la montée de la haine face à la montée de la haine 
alors que la Pologne vote ce alors que la Pologne vote ce 
dimanche pour élire les députés dimanche pour élire les députés 
et les sénateurs.et les sénateurs.
Enfin ! L’air iodé. Et plus encore Enfin ! L’air iodé. Et plus encore 
la sérénité. C’est sur la côte nord la sérénité. C’est sur la côte nord 
de la Bretagne devenue son de la Bretagne devenue son 
port d’attache que la cinéaste port d’attache que la cinéaste 
polonaise Agnieszka Holland polonaise Agnieszka Holland 
retrouve le calme. « Une terre retrouve le calme. « Une terre 
de modération, ça fait du bien. » de modération, ça fait du bien. » 
Le calme après une longue série Le calme après une longue série 
de déplacements en Pologne sa de déplacements en Pologne sa 
terre natale et à New York.terre natale et à New York.
La réalisatrice de 74 ans se La réalisatrice de 74 ans se 
remet tout juste d’une violente remet tout juste d’une violente 
polémique déclenchée par polémique déclenchée par 
la sortie de son dernier film la sortie de son dernier film 
Green Border en Pologne. Green Border en Pologne. 
Traînée dans la boue sur les Traînée dans la boue sur les 
réseaux sociaux, l’artiste a vu réseaux sociaux, l’artiste a vu 
son travail cinématographique son travail cinématographique 
instrumentalisé dans la instrumentalisé dans la 
campagne électorale par le PIS campagne électorale par le PIS 
(Droit et Justice), le pouvoir (Droit et Justice), le pouvoir 
actuellement au pouvoir.actuellement au pouvoir.

« Pendant le IIIe Reich, les « Pendant le IIIe Reich, les 
Allemands produisaient des Allemands produisaient des 
films de propagande montrant films de propagande montrant 
les Polonais comme des bandits les Polonais comme des bandits 
et des meurtriers. Aujourd’hui, et des meurtriers. Aujourd’hui, 
ils ont Agnieszka Holland pour ils ont Agnieszka Holland pour 
le faire à leur place », a posté sur le faire à leur place », a posté sur 
X (ex Twitter) Zbigniew Ziobro, X (ex Twitter) Zbigniew Ziobro, 
le ministre de la Justice, jamais le ministre de la Justice, jamais 
avare d’un dérapage. Mariusz avare d’un dérapage. Mariusz 
Blaszczak, le ministre de Blaszczak, le ministre de 
l’ Intérieur a de son côté proposé l’Intérieur a de son côté proposé 
de diffuser un avertissement  « de diffuser un avertissement  « 
avec les éléments contextuels avec les éléments contextuels 
faisant défaut dans le film ». faisant défaut dans le film ». 
Provoquant une réaction outrée Provoquant une réaction outrée 
de la scène cinématographique de la scène cinématographique 
polonaise.polonaise.
Ce docu fiction, tourné en noir Ce docu fiction, tourné en noir 
et blanc et Prix spécial du jury à et blanc et Prix spécial du jury à 
la Mostra de Venise, revient sur la Mostra de Venise, revient sur 
la crise migratoire provoquée la crise migratoire provoquée 
par le dictateur biélorusse par le dictateur biélorusse 
Alexandre Loukachenko à la Alexandre Loukachenko à la 
frontière polonaise en 2021.frontière polonaise en 2021.
Pendant de longues semaines, Pendant de longues semaines, 
ballottés des deux côtés de la ballottés des deux côtés de la 
frontière, des réfugiés errent frontière, des réfugiés errent 
par un froid glacial dans la par un froid glacial dans la 
forêt de Bialowieza, ce qui a forêt de Bialowieza, ce qui a 
entraîné la mort de 48 migrants entraîné la mort de 48 migrants 
selon l’ONG polonaise selon l’ONG polonaise 
Grupa Granica. En dépit des Grupa Granica. En dépit des 
interdictions des autorités, une interdictions des autorités, une 
chaîne de solidarité s’est mise chaîne de solidarité s’est mise 
en place. « Ces hommes et ces en place. « Ces hommes et ces 
femmes mériteraient le titre de femmes mériteraient le titre de 
Juste parmi les nations », estime Juste parmi les nations », estime 
Agnieszka Holland en évoquant Agnieszka Holland en évoquant 
l’assistance portée à des juifs l’assistance portée à des juifs 
pendant la Seconde guerre pendant la Seconde guerre 
mondiale.mondiale.

SEYBOUSE TIMES Mardi 17 Octobre 2023ANEP 2323005247SEYBOUSE TIMES Mardi 17 Octobre 2023ANEP 2323005107



Mardi 17 Octobre 2023

15High-TechSeybouSe Times

Les Pixel 8 vont hériter d’une fonction qui devrait 
ravir les audiophiles

Tesla  

enfin un app store officiel et le support des applications 
tierces ?

en bref...

Si vous avez un Pixel 8 ou 
un Pixel 8 Pro, vous pour-
rez bientôt écouter votre 

musique dans une qualité encore 
meilleure… sous certaines condi-
tions.
Depuis leur sortie il y a quelques 
jours, les smartphones de Google 
ont été largement salués pour 
leurs qualités photographiques, 
comme en atteste notre test du 
Pixel 8 et Pixel 8 Pro. Mais une 
future fonctionnalité pourrait aus-
si les rendre très intéressants aux 
oreilles des audiophiles. En effet, 
Google devrait bientôt déployer 
la prise en charge de l’audio sans 
perte, ou audio lossless, sur ses 
smartphones dernier cri. C’est 
l’entreprise elle-même qui l’a an-
noncé sur Reddit, mais il faudra 
faire quelques sacrifices pour en 

profiter.
C’est quoi, l’audio sans perte ?
Tout d’abord, rappelons ce qu’est 
l’audio lossless. Sur pratiquement 
tous nos appareils mobiles au-
jourd’hui, les fichiers audios que 
nous écoutons sont compressés 
dans des formats qui « écrasent » 
certaines fréquences. C’est le 
cas du format MP3, du AAC ou 
encore de l’OGG. L’idée est de 
permettre le stockage d’un grand 
nombre de fichiers, tout en écono-
misant un maximum de place et 
en préservant au mieux la qualité 
du signal sonore.
Cet équilibre compliqué à trou-
ver est la raison pour laquelle 
certains esthètes du son préfèrent 
les formats sans perte comme le 
FLAC ou l’ALAC. Ces formats 
n’opèrent aucune transformation 

sur le signal sonore et le restituent 
avec toutes ses subtilités, au prix 
d’un poids par morceau bien plus 
important.
Uniquement pour les casques 

filaires
Cependant, il faudra des équi-
pements et des applications bien 
spécifiques pour profiter plei-
nement de cette nouveauté. En 
effet, la prise en charge du format 
lossless ne se fera qu’à travers 
des écouteurs filaires branchés 
en USB-C. Si vous écoutez votre 
musique sur un casque sans-fil, 
cela ne changera rien pour vous 
puisque les connexions Bluetooth 
sont le plus souvent compressées 
pour arriver jusqu’à votre casque 
sans subir un lag trop important.
Si vous écoutez votre musique 
en streaming, il faudra aussi que 

votre plateforme de choix soit 
compatible avec l’audio lossless. 
Apple Music et Tidal font partie 
des services qui proposent cette 
fonctionnalité, mais Spotify, le 
leader dans le secteur, n’a toujours 
pas passé le pas. Pour résumer, la 

prise en charge de l’audio sans 

perte sur les Pixel 8 devrait ravir 

les audiophiles de tout poil, mais 

il y a de fortes chances que cette 

nouveauté de niche ne change pas 

la vie de grand-monde.

Tesla a enfin publié la documen-
tation de son API officielle pour 
prendre en charge les applica-
tions tierces. Il s’agit d’une étape 
importante pour le constructeur 
de voitures électriques, qui s’est 
longtemps montré réticent à ou-
vrir sa plateforme logicielle aux 
développeurs externes.
En 2016 déjà, Elon Musk avait 
évoqué la possibilité de transpo-
ser les applications d’un smart-
phone sur l’écran central des 
voitures Tesla à l’instar d’Apple 
CarPlay ou d’Android Auto, une 
idée finalement mise de côté. La 
société a depuis créé une API non 
officielle qui permet de créer des 
applications tierces très basiques, 
mais elle est surtout utilisée pour 
les applications mobiles ou basées 
sur un navigateur. Cependant, ces 
logiciels opèrent dans une zone 
grise qui les fragilise.
Mise en place en 2024 pour la 

boutique d’applications de Tesla
Tesla avait annoncé l’arrivée d’un 
app store officiel pour remédier à 
ce problème au mois de juin, et 
vient de franchir une étape déter-
minante dans l’élaboration de ce 
projet. Toutes les applications 
tierces devront passer par la nou-
velle API à partir de l’année pro-
chaine. Cette dernière ne couvri-
ra, au départ, que les commandes 
envoyées à la voiture par l’inter-
médiaire de l’application Tesla, 
et pourra envoyer les données du 
véhicule vers l’application.
Ces commandes, axées sur la 
gestion de flotte, comprennent le 
verrouillage et le déverrouillage 
des portes, le klaxon ou encore 
la vérification de l’état de la bat-
terie. La société a mis en place 
une procédure d’intégration de 
ces applications sur son site web. 
Leurs utilisateurs recevront pro-
bablement une notification leur 

demandant une autorisation offi-
cielle pour accéder aux données 
du véhicule.
Il s›agit d›une très bonne nouvelle 
pour les développeurs tiers qui 
élaborent d›ores et déjà des appli-
cations très populaires pour l›API 
non officielle. Celles-ci com-
prennent notamment l›intégration 
des montres connectées, la com-
mande vocale, la visualisation 
de la dashcam, le planificateur 

d›itinéraires, etc. Elles risquaient, 
jusqu›alors, d›être bloquées ou 
suspendues par les mises à jour 
logicielles de Tesla.
Un grand pas en avant pour les 
développeurs
Ces applications vont pouvoir 
opérer avec davantage de stabi-
lité, leurs développeurs pourront 
bénéficier de soutien de la part 
de Tesla et surtout, de retours 
des utilisateurs afin d›améliorer 

leurs logiciels. La création d›un 
magasin d›applications devrait, 
en outre, encourager d›autres 
développeurs à mettre au point de 
nouveaux dispositifs pour Tesla.
D›après Electrek, ce lancement 
pourrait être motivé par le récent 
accord de Tesla avec Hertz, qui a 
commandé 100 000 véhicules de 
l›entreprise américaine pour sa 
flotte de location de voitures. Il 
est probable que le constructeur 
ait été contraint de créer une API 
sûre et fiable pour permettre à 
Hertz de gérer son grand nombre 
de véhicules électriques.
L›API devrait être optimisée au 
fil du temps. Pour commencer, 
elle ne permettra ni aux applica-
tions tierces d›accéder à l›écran 
tactile géant ou au système 
d›infodivertissement des véhi-
cules, ni de les contrôler.

Les utilisateurs l’attendaient pour 
le 10 octobre mais elle est fina-
lement retardée : la mise à jour 
d’Apple pour abaisser la puis-
sance d’émission d’ondes radio 
de l’iPhone 12 sera disponible 
courant octobre pour le grand 
public, a annoncé mardi le groupe 
américain. Pour rappel, la com-
mercialisation du smartphone a 
été suspendue en France en atten-

dant cette mise à jour.
Selon le ministre délégué au Nu-
mérique, Jean-Noël Barrot, cette 
nouvelle mouture du logiciel 
devait être disponible hier mar-
di. Mais Apple a précisé qu’elle 
n’était pour l’heure accessible 
qu’aux développeurs, dans une 
version non finalisée dite « bêta ».
Un appareil sorti en 2020
« L’Agence nationale des fré-

quences (ANFR) utilise un proto-
cole de test qui ne prend pas en 
compte certaines caractéristiques 
de l’iPhone 12 et ne reflète donc 
pas les performances réelles du 
débit d’absorption spécifique 
(DAS) du produit. […] Pour tenir 
compte du protocole de test de 
l’ANFR, Apple fournira une mise 
à jour logicielle pour les utilisa-
teurs de l’iPhone 12 en France ce 

mois-ci », a souligné le géant de 
la tech.
Selon l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS), « rien n’indique 
pour l’instant que l’exposition à 
des champs électromagnétiques 
de faible intensité soit dangereuse 
pour la santé humaine » et, 
ce, « malgré de nombreuses 
recherches».
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Des chercheurs 
américains démontrent 
les effets significatifs 

d’un aliment qu’on a 
quasiment tous dans notre 
réfrigérateur pour piéger les 
composés sulfurés de l’ail, 
qui donnent mauvaise haleine.
© kei907 - stock.adobe.com
On l’adore pour relever les 
plats en cuisine mais l’ail est 
aussi redouté pour ses effets 
sur l’haleine... Un problème 
peut-être résolu grâce à UN 
aliment, selon des chercheurs 
de l’Université d’Etat de l’Ohio 
(Etats-Unis) dont les résultats 
ont été publiés dans la revue 
Molecules. L’ail cru contient 
de l’alliine, un composé 
sulfuré qui, lorsqu’il est coupé 
ou écrasé, se transforme en 
allicine. L’allicine est instable 
et se décompose rapidement 

en plusieurs autres composés 
sulfurés responsables de l’odeur 
désagréable de l’ail. Parmi ces 
composés, les plus présents 
sont le disulfure de diallyle et 
l’allylmercaptan. Dans leur 
étude, les auteurs ont utilisé des 
gousses d’ail pelées, coupées 
puis conservées pendant 30 
minutes à température ambiante 
avant d’être frites ou ajoutées à 
divers traitements (eau, yaourt 
nature au lait entier, chauffage 
dans de l’eau bouillante, lait en 
poudre écrémé...). Ils ont ensuite 
mesuré les concentrations 
des composés volatils en les 
comparant à de l’ail non traité.
Frire l’ail réduit les composés 
volatils soufrés, donc l’odeur
Première observation : la friture 
de l’ail a réduit la concentration 
de presque tous les composés 
volatils soufrés. Surtout, un 

traitement permettait à l’ail 
d’être moins odorant : celui où 
il était associé avec du yaourt. 
Cet aliment avait un effet 
significatif sur la réduction des 
composés volatils de l’ail cru 
et frit. L’eau, les graisses et les 
protéines (dont le lactosérum 
et la caséine) présentes dans le 
yaourt ont joué un rôle clé dans 
ce processus de neutralisation 
en créant un environnement 
hydrophobe qui a permis de 
piéger les composés volatils 
sulfurés, réduisant ainsi 
leur concentration et, par 
conséquent, l’odeur désagréable 
en bouche. L’étude a aussi 
montré que le pH du yaourt 
influençait l’efficacité de la 
neutralisation de l’odeur de l’ail. 
Un yaourt plus acide ayant un 
pH plus bas étant plus efficace.
Ces découvertes pourraient 

avoir des implications 
significatives dans l’industrie 
alimentaire. En incorporant 
des graisses et des protéines 
dans les produits alimentaires 
contenant de l’ail, les 
industriels pourraient réduire 
la forte odeur de l’ail après sa 

consommation. De nouveaux 
produits pourraient être 
formulés pour profiter du goût 
de l’ail sans les inconvénients 
de son odeur. Des études de 
suivi sont maintenant attendues 
pour confirmer ces résultats 
sur la mauvaise haleine.

MAUVAISE HALEINE : 

Cet aliment est hyper efficace pour neutraliser 
l’odeur d’ail
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L ’épine calcanéenne 
ou épine de Lenoir 
touche l’os du 

talon. Caractérisée par une 
douleur vive, elle touche 
particulièrement le sportif. 
Que faire ? Comment savoir 
si on en souffre ? Faut-il 
faire des séances de kiné ?
Définition : c’est quoi 
une épine calcanéenne ?
Une épine ou aiguille 
calcanéenne désigne une 
excroissance de l’os du talon, 
appelé calcanéum, secondaire à 
l’inflammation de la membrane 
appelée «aponévrose» qui 
relie le calcanéum aux 
phalanges du pied. On parle 
d’une aponévrosite plantaire 
ou «fasciite plantaire». 
L’aponévrose s’enflamme 
généralement en réponse à des 
microtraumatismes répétés et 
se calcifie petit à petit, ce qui 
peut alors être visible sur les 
radiographies du pied sous 
forme d’une épine d’où le nom 
d’épine calcanéenne, épine de 
Lenoir ou exostose calcanéenne.

Quels sont les symptômes 
d’une épine calcanéenne ?

Le principal symptôme est 
une douleur vive sous le talon 
(plutôt sur l’avant au niveau 
de la plante du pied), une 

sensation de déchirure ou de 
clou planté dans le talon, qui 
apparaît de façon soudaine, 
le matin au lever ou après 
être resté longtemps assis. 
L’épine en elle-même n’est 
pas toujours douloureuse, c’est 
l’inflammation de l’aponévrose 
qui provoque la douleur. Celle-
ci peut irradier sous le pied 
ou vers l’arrière de la jambe.
Quelles sont les causes d’une 

épine calcanéenne ?
La pratique intensive d’un 
sport, tel que la course à 
pied ou toute autre activité 
sollicitant l’articulation du 
pied, favorise l’apparition 
de l’épine calcanéenne. 
Certaines particularités 
anatomiques peuvent aussi 

être en cause, comme nous 
l’explique Karine Poirier, 
pédicure-podologue : «Les 
pieds creux, mais également 
dans certains cas les pieds 
plats, favorisent l’apparition 
de l’épine calcanéenne». Le 
port de chaussures inadaptées 
peut également contribuer au 
phénomène : «les chaussures 
trop plates, sans épaisseur de 
semelles, des talons et des 
semelles trop durs peuvent 
favoriser l’apparition de 
l’épine, précise notre experte. 
L’été, le port de tongs, de 
claquettes ou de chaussures 
sans contrefort postérieur, 
voire la marche pieds nus, sont 
d’autres facteurs favorisants». 
Enfin, le surpoids est un autre 

facteur de risque. 
Aponévrose plantaire : 
définition, rôle, schéma
L’aponévrose, ou fascia 
plantaire, est un tissu 
fibreux du pied situé sous la 
peau, au milieu de la voute 
plantaire et fixé au talon et 
aux premières phalanges.
Quel médecin aller voir pour 
une épine calcanéenne ?
Il est important de consulter 
un pédicure-podologue 
pour identifier, puis traiter 
rapidement le défaut d’appui 
qui a mené à la formation de 
l’épine. «Au départ, souvent, 
il n’y a pas encore d’épine 
calcanéenne visible à la radio, 
souligne Karine Poirier. C’est 
une inflammation de l’insertion 
de l’aponévrose plantaire au 
niveau du calcanéum. Le patient 
se plaint de ne pas pouvoir 
poser le talon en se levant. Il 
est important de consulter dès 
ce premier stade inflammatoire 
afin de ne pas enclencher une 
inflammation chronique qui 
pourrait durer plusieurs mois.»
Quelles sont les chaussures à 

éviter pour les pieds ?
Les pieds peuvent se déformer 
à cause de certaines chaussures. 
Avec à la clé : cors au pied, 
oignons et autres conséquences 

douloureuses et inesthétiques. 
Voici la liste de celles à éviter 
et les bons conseils pour 
trouver une paire qui nous plait 
sans abîmer nos pieds avec la 
podologue Muriel Montenvert.
Comment soigner une 
épine calcanéenne ?
Le traitement vise à réduire 
l’inflammation de l’aponévrose 
plantaire à l’origine de 
l’épine. Pour cela, il faut tout 
d’abord réduire les activités 
traumatisantes pour le talon. 
«Le premier traitement est 
de refroidir régulièrement le 
talon (avec une poche de glace 
pendant 10 à 15 minutes), et 
surtout de porter des chaussures 
amortissantes (type baskets) 
afin d’isoler le talon des surfaces 
trop dures», conseille la 
spécialiste. «Le port d’orthèses 
plantaires sur-mesure, 
confectionnées par votre 
pédicure-podologue, associé à 
des séances de kinésithérapie 
apporte un soulagement assez 
rapide» ajoute Karine Poirier. 
Plus rarement, en cas d’échec 
thérapeutique, l’épine est retirée 
lors d’un acte chirurgical. En cas 
d’embonpoint, il est par ailleurs 
conseillé de perdre du poids.

ÉPINE CALCANÉENNE : 
Une douleur sous le talon comme une aiguille ?
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Les adeptes de la cuisine 
maison le savent bien : 
un bouillon cube ne vaut 

pas un bon bouillon de volaille 
maison ! Voici comment le 
réaliser vous-même avec la 
recette facile de Diego Alary.
Pour mouiller un risotto, 
préparer un ragoût ou cuire les 
légumes d’une soupe, le bouillon 
de volaille s’utilise à toutes les 
sauces en cuisine ! Il apporte 
de la profondeur et ce petit-goût 
de reviens-y à vos recettes. Non 
seulement le bouillon de volaille 
maison est bien plus intéressant 
d’un point de vue gustatif qu’un 
bouillon cube, mais il est aussi 
meilleur pour votre santé ! De 
plus, vous pourrez tout à fait le 
congeler pour le conserver plus 
longtemps et en avoir toujours 
prêt à bondir ! Voici la recette et 
les conseils du chef Diego Alary 
pour apprendre à réaliser un 
bouillon de volaille comme un.e 
chef.fe.
Les ingrédients pour réaliser 
le bouillon de volaille du chef 
Diego Alary
Ici, le chef utilise des carcasses 
de poulet avec la chair encore 

crue dessus, mais si vous utilisez 
les carcasses de votre poulet rôti 
de la veille, c’est encore mieux !
2 carcasses de volaille + 2 ailes
Eau
1 pincée de sel
Poivre du moulin
Pour la garniture aromatique :
½ poireau en découpé en grosses 
rondelles
1 carotte taillée en 4
2 branches de céleri taillées en 

rondelles
2 champignons de Paris taillés 
en 4
2 gousses d’ail pelées
1 branche de romarin
1 branche de thym
2 feuilles de laurier
Les étapes pour réaliser le 
bouillon de volaille du chef 
Diego Alary
Munissez-vous d›une grande 
casserole, d›un tamis ou d›un 

chinois, d›une araignée et d›un 
large saladier.
Déposez les carcasses et les ailes 
de volaille dans la casserole puis 
mouillez avec de l›eau froide à 
hauteur, salez et poivrez.
Faites chauffer jusqu›à ce que 
l›eau commence à frémir. À cette 
étape, écumez les résidus qui 
se forment à la surface à l›aide 
d›une araignée.
Ajoutez tous les ingrédients de 
la garniture aromatique et laissez 
mijoter à feu doux pendant 

environ 2 heures. C›est le temps 
nécessaire pour que le bouillon 
se concentre en goûts.
Au terme de la cuisson, passez 
le bouillon au tamis en le 
transvasant dans le saladier.
Pour vous faire un petit plaisir 
régressif, faites-y cuire des 
coquillettes ou bien des nouilles 
chinoises en y ajoutant un bâton 
de citronnelle et de la coriandre 
fraîche ! Sinon, laissez refroidir 
le surplus et congelez-le dans un 
bac à glaçons !

Sollicités au quotidien, les 
interrupteurs nécessitent un 
entretien régulier pour éviter 
qu’ils ne deviennent une source 
de bactéries. Mais comment 
nettoyer les interrupteurs 
efficacement et en toute sécurité?
Les interrupteurs sont manipulés 
plusieurs fois par jour et sont de 
ce fait un véritable nid à bactéries. 
C’est pourquoi il est important 
de les entretenir régulièrement 
afin d’en conserver l’éclat mais 
aussi d’éradiquer les microbes 
invisibles à l’œil nu. De 
nombreux produits du quotidien 
sont très efficaces pour nettoyer 
les interrupteurs.
Attention toutefois à prendre 
quelques précautions avant 
d’entreprendre de nettoyer les 
interrupteurs de votre intérieur : 
Mettez le disjoncteur de votre 
logement hors tension
Evitez de faire entrer en 
contact direct le produit avec 
l’interrupteur et utilisez un 
chiffon ou une éponge
Assurez-vous que votre chiffon 
ou votre éponge soit tout juste 
humidifié et non gorgé d’eau 
Nettoyer les interrupteurs au 
savon de Marseille
Le savon de Marseille est 
un produit redoutablement 
efficace pour nettoyer tous 

types de surface. Pour nettoyer 
un interrupteur avec cet 
incontournable, mélangez un 
peu d’eau chaude et de savon 
de Marseille dans un récipient, 
imbibez légèrement un chiffon 
de ce mélange, frottez les 
surfaces de l’interrupteur, rincez 
délicatement à l’eau claire à 
l’aide d’un chiffon et laissez 
sécher.

Utiliser du vinaigre blanc
Autre produit ménager phare, le 
vinaigre blanc a des propriétés 
nettoyantes et désinfectantes 
idéales pour l’entretien des 
interrupteurs. Pour ce faire, 
mélangez un peu d’eau tiède et 
de vinaigre blanc et nettoyez 
les surfaces de vos interrupteurs 
avec un chiffon imprégné de ce 
mélange. 
Opter pour de l’alcool ménager
L’alcool ménager est très efficace 
pour éliminer les traces sur les 
interrupteurs et les désinfecter. 
Munissez-vous pour cela d’un 
chiffon propre et sec, vaporisez-y 
un peu d’alcool ménager, frottez 
vos interrupteurs et laissez 
sécher. 
Laver les interrupteurs à la 
lessive
Si vos interrupteurs sont équipés 
de caches démontables, vous 
pourrez tout à fait utiliser de la 

lessive pour les nettoyer : 
Coupez le courant et démontez 
les caches de vos interrupteurs
Remplissez une bassine d’eau 
chaude et ajoutez un peu de 
lessive. Si vous utilisez de la 
lessive en poudre, mélangez bien 
pour la dissoudre.
Placez les caches dans la 
bassine, laissez agir pendant 
quelques heures, frottez-les 
à l’aide d’une éponge douce, 
rincez à l’eau claire, séchez avec 
un chiffon propre et remettez vos 
interrupteurs en place.

À quelle fréquence faut-il 
nettoyer ses interrupteurs ?

Même s’il n’y a pas de fréquence 
pré-établie pour nettoyer les 
interrupteurs, il est préconisé de 
le faire le plus souvent possible 
afin d’éviter la prolifération 
de bactéries. Aussi, n’hésitez 
pas à profiter de votre ménage 
hebdomadaire, par exemple, 
pour effectuer le nettoyage de 
vos interrupteurs, en insistant 
sur ceux situés dans des pièces 
comme la cuisine, la salle de 
bains ou les toilettes.

Comment blanchir les 
interrupteurs jaunis ?

Le bicarbonate de soude est très 
efficace pour raviver l’éclat d’un 
interrupteur jauni. Pour cela, 
mélangez un peu d’eau et de 

bicarbonate jusqu’à l’obtention 
d’une pâte souple, appliquez cette 
dernière sur vos interrupteurs, 
laissez agir pendant quelques 
minutes, rincez à l’aide d’un 
chiffon légèrement humidifié et 
laissez sécher. 

Comment nettoyer de la 
peinture sur les interrupteurs 

?
Même bien protégés, les 
interrupteurs peuvent se 
retrouver tâchés de peinture lors 
de travaux de rafraichissement. 
Pour nettoyer de la peinture sur 
les interrupteurs, préparez une 
solution composée de vinaigre 

blanc et de White Spirit à parts 
égales, imbibez-en un chiffon 
sec, tamponnez les taches de 
peinture, laissez agir environ 30 
minutes, rincez à l’eau claire et 
laissez sécher. 
Cas des taches de peinture sur 
les interrupteurs démontables
Après avoir coupé le courant, 
démontez les caches de vos 
interrupteurs, remplissez une 
bassine d›eau tiède, ajoutez 
un peu de liquide vaisselle, 
plongez-y les caches et laissez 
tremper jusqu›à ce que les taches 
de peinture ramollissent pour les 
nettoyer facilement.

Diego Alary vous explique comment préparer un bouillon 
de volaille maison

Comment nettoyer les interrupteurs, même jaunis ?
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Une exposition de toiles du 
peintre orientaliste belge 
Edouard Verschaffelt 

(1874-1955) a été inaugurée 
dimanche au Musée public 
national Nasreddine-Dinet de 
Bou-Saâda, dans la wilaya de 
M’sila.
L’exposition, inaugurée en 
présence de l’ambassadeur de 
Belgique à Alger, Alain Leroy, 
organisée dans le cadre d’une 
coordination entre le Musée 
public national Nasreddine-Dinet 
et l’Ambassade du Royaume 
de Belgique en Algérie, se 
poursuivra jusqu’au 19 octobre 
2023.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, la directrice du 
musée, Leila Bouazza, a souligné 
que cette exposition s’inscrit 
dans le cadre de la célébration 

du 60ème anniversaire de 
l’établissement des relations 
bilatérales entre l’Algérie et la 
Belgique.
L’exposition comprend vingt 
(20) œuvres du peintre Edouard 
Verschaffelt, arrivé en Algérie en 
1919 pour ne plus quitter le pays 
jusqu’à sa mort en 1955, dans la 
ville de Bou-Saâda.
Mme Bouazza a rappelé que ce 
peintre orientaliste, «étroitement 
lié à Bou Saâda», n’est «jamais 
tombé dans le piège du simple 
orientalisme, tel que beaucoup 
de gens le conçoivent, tant il 
était émerveillé par le soleil et la 
splendeur de la région, mais aussi 
marqué par la misère qui régnait 
dans l’Algérie occupée durant la 
première moitié du XXè siècle».
Célébrer cet artiste peintre est 
aussi une «reconnaissance de la 

touche artistique qu’il a léguée 
«, a ajouté la directrice du 
musée, soulignant qu’en marge 
de l’exposition, des ateliers 
seront organisés, au cours 
desquels trois artistes-plasticiens 
professionnels de Bou-Saâ 
reproduiront des peintures de 
Verschaffelt.
Pour sa part, l’ambassadeur de 
Belgique en Algérie a souligné 
que la peinture «offre une 
merveilleuse fenêtre sur le 
monde», et que de telles activités  
«confirment l’importance des 
liens qui unissent les peuples 
algérien et belge «.
Il a exprimé, dans ce contexte, 
son «espoir» de voir cette 
initiative «contribuer à nourrir et 
à renforcer les relations entre les 
deux pays «.
A signaler que la manifestation a 

attiré, dans sa première journée, 

une affluence remarquable 
d’artistes et d’amateurs d’art 

de la région, avide de découvrir 

(ou redécouvrir) les peintures 

d’Edouard Verschaffelt.

«L’élégance de mon pays», 
une exposition collective de 
photographies réunissant les 
œuvres d’une vingtaine de 
photographes sur le patrimoine, 
l’architecture et le tourisme, a été 
inaugurée dimanche soir à Alger.
Accueillie à la «galerie 
Baya» au Palais de la culture 
Moufdi-Zakaria, l’exposition 
met en avant une centaine de 
photographies prises dans toute 
l’Algérie, présentée à travers ses 
sites historiques et monuments 
architecturaux témoins de sa 
diversité culturelle et profondeur 
historique.
Si certains photographes 
ont choisi d’immortaliser 
des moments uniques et des 
émotions comme ces scènes de la 
«fantasia», grande démonstration 
équestre festive très pratiquée 
dans de nombreuses régions du 

pays, d’autres se sont intéressés 
aux lieux et monuments de 
valeur historique et architecturale 
comme la Casbah d’Alger, 
Djamaa El-Djazair, le site de 
Timgad ou encore le Palais de la 
culture Moufdi-Zakaria.
Alliant talent, art et technique, 
les œuvres puisent dans le 
patrimoine matériel et immatériel 
à travers des «visions» singulières 
d’artistes qui ont capturé des 
clichés chargés d’histoires et 
revisitent un héritage de valeur 
artistique et historique, en plus 
des scènes et portraits mettant en 
valeur les habits traditionnel et 
les fêtes traditionnelles comme 
«la Sbiba».
Les passionnés des voyages et 
de tourisme, eux aussi, peuvent 
apprécier une collection de 
photographies fascinantes 
dédiées à la beauté des paysages 

algériens notamment le désert, les 

lacs et les villes du pays au cachet 

architectural particulier.

Le commissaire de l’exposition, 

Menassria Sid Ahmed, a 

souligné que cette exposition 

collective «célèbre l’art et le 

talent des photographes qui ont 

marqué le paysage culturel par 

la photographie en léguant une 

œuvre dont la postérité perdure».

Un hommage à titre posthume 

aux photographes Firas Zagher, 

Lamine Bensaou, Chahir Amichi 

et Abdelaziz Mazouz, a été rendu 

à l’occasion en présence des 

proches des défunts.

L’exposition «L’élégance de mon 

pays» se poursuit jusqu’au 23 

octobre au Palais de la culture 

Moufdi-Zakaria.

Les Journées Cinématographiques 
de Carthage ont annoncé que le 
réalisateur tchadien Mahamat 
Saleh Haroun sera le président du 
jury des longs et courts métrages 
fiction et des films d’animation 
de la 34ème édition des JCC qui 
se déroulera du 28 octobre au 4 
novembre 2023.
Le cinéaste avait participé 
avec plusieurs de ses films aux 
précédentes éditions des JCC, 
dans la compétition officielle 
et dans des sections parallèles. 
Lauréat du Tanit d’Argent en 2006 
pour son film « Darrat », il a été 

sélectionné dans la compétition 
des films documentaires en 2016 
avec son film « Hissein Habré, 
une tragédie tchadienne », avant 
de revenir lors de la 29ème 
édition des JCC en 2018, hors-
compétition, avec « A season in 
France » (Une saison en France).
Il est considéré parmi les rares 
réalisateurs dont les films ont 
été choisis à deux reprises pour 
l’ouverture des JCC et ce avec « 
Un Homme qui crie» en 2010.
Pour cette 34ème édition des JCC 
(28 Octobre-4 Novembre 2023), 
dont les fondements reposent 

sur le soutien aux cinémas 

africains et arabes indépendants, 

le cinéaste tchadien Mahamat 

Saleh Haroun qui a été toujours 

présent à travers ses films par des 
choix artistiques remarquables 

et un style singulier faisant de 

lui l’un des protagonistes de ces 

cinémas, revient cette année, 

toujours fidèle aux JCC, en tant 
que président du jury des longs et 

courts métrages de fiction et des 
films d’animation.  

M’sila

vernissage d’une exposition du peintre orientaliste belge 
Edouard verschaffelt

Exposition collective de photographies à Alger

JCC 2023 : Mahamat Saleh Haroun, Président du jury
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Le réalisateur iranien Dariush 
Mehrjui a été tué à coups de 
couteau samedi soir avec son 
épouse à leur domicile près 
de Téhéran, après une longue 
carrière qui a contribué à la 
reconnaissance du cinéma iranien 
à l’international.
L’agence locale Isna qui cite la 
police, a fait état dans la soirée 
de quatre suspects identifiés, 
dont deux ont été arrêtés. Les 
circonstances de ce double 
meurtre restaient toutefois 
mystérieuses dimanche.
Dariush Mehrjui, qui avait 83 ans, 

est considéré comme l’un des plus 
grands représentants du cinéma 
iranien pour avoir été réalisateur, 
producteur et scénariste durant six 
décennies au cours desquelles il a 
été confronté à la censure avant et 
après la révolution islamique de 
1979.
Il a notamment réalisé en 1969 
La vache, l’un des premiers films 
de la nouvelle vague du cinéma 
de son pays et récompensé par le 
prix du jury à la Mostra de Venise 
en 1971.
Son épouse Vahideh 
Mohammadifar, qui avait 54 

ans, était également scénariste et 
scénographe.
Le couple a été «tué par de 
multiples coups de couteau au 
cou», a annoncé le chef de la 
justice de la province d’Alborz, 
à l’ouest de Téhéran, Hossein 
Fazeli-Harikandi.
Il a expliqué que le cinéaste avait 
envoyé vers 21 heures un message 
à sa fille Mona pour l’inviter à 
dîner à leur domicile à Karaj, une 
grande ville à une quarantaine 
de kilomètres de la capitale. 
Lorsqu’elle est arrivée une heure 
et demie plus tard, elle a découvert 
les corps de ses parents avec des 
blessures mortelles au cou.
La police a annoncé n’avoir trouvé 
aucune trace d’effraction dans la 
maison mais «des indices ont été 
trouvés qui sont probablement liés 
au meurtrier».
Le ministre de la Culture, 
Mohammad-Mehdi Esmaïli, 
a déclaré avoir demandé 
«des éclaircissements sur les 
circonstances de cet incident triste 
et douloureux».
Comédies sociales 
Le ministre a rendu hommage à 
«l’un des pionniers du cinéma 

iranien» et «le créateur d’oeuvres 
éternelles».
Né le 8 décembre 1939 à Téhéran, 
Dariush Mehrjui a étudié la 
philosophie aux Etats-Unis avant 
de retourner en Iran où il lance 
une revue littéraire et sort en 1966 
son premier film, Diamant 33, une 
parodie des films de James Bond.
Il réalise ensuite des films ayant 
une forte dimension sociale, dont 
La Vache (1969), Monsieur le 
naïf (1970) ou Le Cycle (1974), 
Les Locataires (1987) et Hamoun 
(1990).
Après la révolution islamique de 
1979, Dariush Mehrjui séjourne 
quelques années en France, où il 
réalise le docu-fiction «Le Voyage 
au pays de Rimbaud».
Outre le cinéma, il traduit en 
persan des ouvrages de l’écrivain 
français Eugène Ionesco et du 
philosophe marxiste allemand 
Herbert Marcuse.
De retour en Iran, il triomphe au 
box-office avec Les Locataires 
en 1987. Puis il signe en 1990 
Hamoun, une comédie noire 
sur les 24 heures de la vie 
d’un intellectuel angoissé par 
son divorce et ses inquiétudes 

intellectuelles, dans un Iran envahi 

par les entreprises technologiques 

Sony et Toshiba.

Au cours de la décennie suivante, 

Dariush Mehrjui brosse des 

portraits de femmes dans les films 
Sara, Pari et Leila, ce dernier étant 

un mélodrame avec l’actrice Leila 

Hatami sur une femme stérile qui 

encourage son mari à épouser une 

deuxième femme.

«J’ai été grandement influencé par 
Ingmar Bergman et Michelangelo 
Antonioni», a-t-il expliqué dans 

un entretien à des médias iraniens.

«Je ne fais pas de films directement 
politiques pour promouvoir telle 

idéologie ou tel point de vue. Mais 

tout est politique (...) Le cinéma 

est comme la poésie, qui ne peut 

prendre partie pour personne. 

L’art ne doit pas devenir un outil 

de propagande», selon lui.

Souvent primés, la plupart de ces 

films avaient été projetés en 2014 
au Forum des Images à Paris, 

au cours d’un hommage en sa 

présence.

Vêtements colorés et looks 
parfois futuristes, pendant 
plusieurs heures ces mannequins 
ont défilé à 3 mètres de hauteur, 
sur les toits de Kibera, le plus 
grand bidonville du pays. Les 
collections de cette Fashion Week 
se sont enchaînées sous les regards 
d’une centaine de spectateurs. Le 
créateur de l’événement David 
Ochieng, alias Avido, explique sa 
démarche.

«Il y a tellement de gens très 
talentueux ici, mais ils n’ont pas la 
possibilité de se mettre en avant. 
Grâce à la Kibera Fashion Week, 
nous espérons qu’ils pourront 
faire connaître leur histoire et leur 
créativité, que les gens verront 
leur travail et qu’ils pourront se 
lancer dans la bonne voie».
À 27 ans David Ochieng a déjà 
collaboré avec des stars mondiales 
comme Beyoncé ou Bruno Mars. 

Pour lui qui est né et a grandi à 
Kibera, ce genre d’événements 
permet aussi de voir une autre 
facette de ce bidonville.
«Kibera regorge de style. Les 
gens ici sont très stylés. Ils n’ont 
tout simplement pas l’occasion 
de le montrer. Nous voulons 
donc que les gens s’inspirent au 
moins de la Semaine de la mode 
de Paris et de New York, afin de 
pouvoir créer des collaborations 

qui permettent aux créateurs de 
communautés comme celle-ci de 
pouvoir présenter leur travail. Ou 
peut-être même de concevoir des 
scènes pour la Fashion Week de 
Paris, de New York, et des projets 
de ce genre», poursuit David 
Ochieng.
Loin de l’atmosphère parfois 
rigide des défilés de mode 
traditionnels, ici la foule, 
composée majoritairement de 

jeunes, était joyeuse.

Kibera n’est pas seulement le 

principal bidonville du Kenya. 

Il est également l’un des plus 

peuplés du continent avec 

environ 250 000 habitants. 

Comme David Ochieng, certains 

Kényans créatifs ne manquent pas 

d’initiative pour redorer l’image 

de Kibera.

L’Égypte a révélé les 
détails d’une découverte 
dans la zone d’Al-

Ghoreifa du site archéologique 
de Tuna Al-Gabal dans le 
gouvernorat de Minya.
Le ministère du Tourisme et 
des Antiquités a annoncé la 
découverte lors d’une conférence 
de presse dimanche.
Les fouilles ont permis de 
découvrir un cimetière de hauts 
fonctionnaires et de prêtres de 
l’époque du Nouvel Empire, qui 
s’étend du XVIe au XIe siècle av. 
J.-C.
Mostafa Waziri, secrétaire 
général du Conseil suprême 
des antiquités, a déclaré qu’une 

mission égyptienne travaillant 
dans la région depuis 2017 avait 
fait cette découverte.
Zone archéologique de renom
Des amulettes, des ornements 
et des cercueils en pierre ont été 
découverts dans le cimetière, 
indiquant une réutilisation au 
cours de la période tardive, qui 
s’est déroulée de 664 à 332 av. 
J.-C.
Deux cercueils en bois portant 
les noms de deux femmes ont été 
trouvés. M. Waziri a également 
annoncé la découverte d’un 
papyrus contenant le Livre des 
morts. Ce papyrus, qui sera 
exposé au Grand Musée égyptien, 
mesure entre 13 et 15 mètres de 

long, est en bon état et «comme 
s’il avait été coloré hier».
Le Conseil suprême des antiquités 
a entamé des fouilles sur le site 
d’Al-Ghoreifa sous la direction de 
M. Waziri en 2017.
Le cimetière du Nouvel Empire 
contient des tombes sculptées 
dans la roche avec des cercueils 
en bois et en pierre contenant les 
momies de hauts fonctionnaires et 
de prêtres.
La zone d’Al-Ghoreifa à 
Minya, découverte en 1925, est 
réputée pour ses découvertes 
archéologiques, notamment 35 
tombes, 90 cercueils et 10 000 
statues.

Le grand cinéaste iranien Dariush Mehrjui 
meurt poignardé

Kenya 

 une «Fashion Week» dans le bidonville de Kibera

L’Égypte annonce une nouvelle découverte archéologique 
dans le gouvernorat de Minya
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Eva Longoria, la Chine ou en-
core l’intelligence artificielle 
(IA) seront dès ce lundi à l’hon-
neur du Mipcom, le plus grand 
marché international de contenus 
audiovisuels organisé en grande 
pompe à Cannes, dans le sud-est 
de la France, et malgré la lourde 
actualité géopolitique qui pèse 
sur sa programmation.
Plus de 11.000 participants is-
sus d’une centaine de pays sont 
attendus jusqu’à jeudi sur la 
Croisette pour cette 39e édition, 
précédée samedi et dimanche 
du Mipjunior, concentré sur les 
programmes jeunesse, selon son 
organisateur RX France.
La Chine est grande pompe, la 
Russie absente
Invitée d’honneur, comme en 
2018, la Chine y vient en force, 
dépêchant plus de 300 repré-
sentants et près de 40 sociétés, 
soit la plus grosse présence du 
pays depuis 2019, avant la crise 
du Covid-19. Et, ce, malgré la 
censure qui sévit dans ce pays 
et les accusations d’influence 
voire d’espionnage visant Pékin 
et l’application TikTok du géant 
ByteDance. « On est un marché 
international commercial, où on 
permet aux différentes sociétés 
qui représentent tous les pays, 
d’être présentes », a commenté 

en septembre la directrice du 
Mipcom, Lucy Smith, interro-
gée sur les critiques que pourrait 
susciter le choix de la Chine. « 
C’est quand même le deuxième 
plus gros marché au niveau de la 
production télévisuelle » derrière 
les Etats-Unis, a-t-elle fait valoir.
Comme en 2022, à la suite de 
l’invasion de l’Ukraine, la Rus-
sie n’est pas représentée à cette 
grand-messe de la télé, par ail-
leurs privée en grande partie de 
célébrités américaines, grève des 
acteurs à Hollywood oblige.
Sean Penn décline « à la lumière 
de la situation actuelle en Israël»
L’événement est en outre rattrapé 
par le conflit entre Israël et le 
Hamas, le Mipcom n’étant pas 
en mesure de dire combien des 
70 délégués israéliens accrédi-
tés pourront venir, a expliqué un 
porte-parole.
Sean Penn (producteur exécutif 
et acteur de la série satirique aus-
tralienne C*A*U*G*H*T, sur 
des soldats australiens confondus 
avec des Américains et kidnappés 
lors d’une opération secrète dans 
un pays en guerre) a lui annulé 
sa venue sur la Côte d’Azur « à 
la lumière de la situation actuelle 
en Israël », selon un communi-
qué du producteur Fremantle.
Le Mipcom aura quand même 

son lot de glamour. La star de 
Desperate Housewives, Eva 
Longoria, donnera une confé-
rence aux côtés d’un dirigeant 
de Banijay, numéro un mondial 
de la production indépendante 
de programmes audiovisuels. Et 
Miguel Bernardeau, révélé dans 
Elite, devait fouler le tapis rouge 
pour l’avant-première dimanche 
de la série espagnole Zorro.
L’intelligence artificielle au cœur 
d’un nouveau « sommet »
Côté industrie, le vice-président 
du géant chinois de la technolo-
gie Tencent, Zhonghuai Sun, in-
terviendra lors d’une conférence. 
Idem pour le PDG du conglomé-
rat américain Paramount, Bob 
Bakish, sacré « personnalité de 
l’année », ou encore pour le pa-
tron de Canal+ Maxime Saada, 
récompensé d’un prix du maga-
zine américain Variety. Très dis-
cuté l’année dernière, l’essor de 
la FAST TV (« Free ad supported 
TV »), c’est-à-dire des chaînes 
gratuites diffusées en ligne et 
financées par la publicité, promet 
encore d’animer les discussions.
Tout comme l’intelligence arti-
ficielle, au cœur d’un nouveau « 
sommet » destiné à faire « de la 
prospection sur ce qui peut arri-
ver, les risques et le manque de 
régulation », précise Lucy Smith. 

L’IA sera d’ailleurs la star d’une 
nouvelle série de l’Alliance eu-
ropéenne (France Télévisions et 
ZDF), Concordia, au menu des 
projections, comme la fiction 
ukrainienne In her car, située 
au début de l’invasion russe de 
février 2022.
Plus généralement, le Mipcom 
permettra d’évaluer l’ampleur de 
la « gueule de bois » vécue par le 
secteur, alors que les plateformes 
de streaming serrent les cordons 
de la bourse après des années 
d’essor, selon Bertrand Villegas, 
de l’institut de veille The Wit. 

« Gel des commandes », « mar-
ché publicitaire dramatique » et 
fragmentation des audiences ne 
favorisent pas la créativité et « 
les prises de risques », constate-
t-il. La concurrence est d’autant 
plus rude que le « temps passé à 
regarder de la vidéo » a diminué 
en un an, tandis que YouTube est 
de plus en plus visionné directe-
ment sur les téléviseurs, ajoute 
Philippe Bailly, directeur-fonda-
teur du cabinet NPA conseil, qui 
prédit une intensification de la 
guerre des télés connectées.

Lundi dernier, Ryan Rey-
nolds était à l’honneur du 
11e gala annuel de Bring 

Change to Mind, une fondation 
créée par Glenn Close dans le 
but de sensibiliser le public aux 
problématiques liées à la santé 
mentale. L’occasion pour l’ac-
teur d’aborder ce sujet avec la 
simplicité et la sincérité qu’on 
lui connaît. En effet, il lui arrive 
de « perdre le contrôle » face à 
son anxiété et il n’a pas eu peur 
de l’évoquer en public.
« Pour être au honnête, ça ne va 
pas toujours bien », a confié la 
star de Deadpool à Page Six en 
marge de l’événement. « Évi-

demment j’ai mes propres petits 
rituels et ce genre de choses 
pour m’aider à garder les pieds 
sur terre et m’éviter de perdre le 
contrôle. Parfois j’y arrive bien, 
parfois non. »
Mais aux yeux de Ryan Rey-
nolds, s’il n’y a rien de grave 
à parfois perdre le contrôle, 
il est important d’en prendre 
conscience.
Deux personnalités
« J’ai tendance à me garder oc-
cupé au maximum et à overboo-
ker mon emploi du temps quand 
je suis dans ce genre de spirale 
», a poursuivi Ryan Reynolds. 
« Je suis conscient de ce qui 

m’arrive et j’essaye de le gérer 

comme je peux. »

Des problèmes d’anxiété qui 

l’ont toujours poursuivi, et sur 

lesquels il s’était déjà épanché 

quelques mois auparavant.

« J’ai souffert d’anxiété toute 

ma vie. Vraiment », avait-il ré-

vélé sur le plateau de CBS Sun-

day Morning. « Et vous savez, 

j’ai l’impression d’avoir deux 

personnalités et que celle-ci (la 

part anxieuse) prend parfois le 

pas sur l’autre. »

La laine et la soie, le bois et 
le cuivre, l’argile et l’argent, 
autant de matériaux, de savoir-
faire, de traditions et de trans-
missions qui balisent la longue 
et belle histoire de l’artisanat en 
Tunisie.
C’est cette histoire que s’at-
tache à raconter un livre récem-
ment paru : « Savoir Faire des 
Territoires », édité à l’initiative 
de Slaheddine Bensaïd, signé 
par Alya Hamza, et dont les bé-

néfices des ventes seront consa-
crés à des associations travail-
lant pour l’artisanat. A travers 
le pays profond, au long des 
côtes, au creux des campagnes, 
mais aussi derrière les remparts 
des cités, dans les venelles 
de ses souks ou dans ses fau-
bourgs industrieux, des mains 
anonymes tissent, brodent, 
martèlent, moulent, enluminent 
selon des techniques séculaires 
miraculeusement préservées.

Cet ouvrage souhaite rendre 
hommage à ces femmes et ces 
hommes de l’ombre, ces der-
niers bastions de ces savoir-
faire qui font la spécificité d’un 
pays.
Paru aux éditions Simpact, 
l’ouvrage est illustré par Salah 
Jabeur.
Les bénéfices de ce livre per-
mettront de soutenir des asso-
ciations travaillant pour l’arti-
sanat.

Cannes 

 La planète télé rassemblée sur la Croisette

Lana Del Rey fait don de « chaque dollar gagné » 
durant sa tournée 

Ryan Reynolds fait des confidences sur sa santé mentale
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La région d’Illinois aux USA 
a enregistré un nouveau 
drame qui a touché 

un enfant de la communauté 
musulmane. Il s’agit d’un crime 
de haine motivé par la guerre 
Hamas – Israël qui a mis fin aux 
jours d’un enfant âgé seulement 
de six ans.
Les faits remontent au samedi 
14 octobre dernier, un homme 
âgé de 71 ans, s’est violemment 
pris à une mère et son enfant 
musulmans, d’origine palestino-
américaine.
Âgé de 6 ans, un enfant musulman 
poignardé à mort aux USA
Les États-Unis sous le choc 
après l’attaque visant cette 
famille musulmane, qui s’est 
déroulée dans leur résidence. 
L’assaillant qui n’est autre que 

leur propriétaire, âgé de 71 ans, a 
poignardé l’enfant de 26 coups de 
couteau et a grièvement blessé la 
maman de l’enfant.
La femme a réussi à contacter 
le 911, après avoir poussé 
l’agresseur, pour tenter de 
sauver son fils, mais en vain. 

Malheureusement, le petit enfant 
a succombé à ses blessures. À 
son arrivée sur le lieu du crime, 
la police a trouvé l’assaillant assis 
devant la résidence, son franc 
marqué par une lacération. Il a 
été transporté vers l’hôpital avant 
d’être inculpé pour meurtre.

Par ailleurs, les enquêteurs ont 
trouvé les deux victimes dans une 
chambre dans leur maison. Il est à 
noter que la famille vivait depuis 
deux ans aux rez-de-chaussée 
de cette demeure. Et ce, sans 
problèmes antérieurs notables 
avec le propriétaire.
Suite à l’autopsie effectuée sur le 
corps de la victime. Les enquêteurs 
ont révélé que le défunt présentait 
plusieurs blessures au torse, 
à la poitrine et aux extrémités 
supérieures. En effet, un couteau 
militaire dentelé d’une lame de 15 
cm a été retirée de l’abdomen de 
l’enfant de six ans.
Joe Biden condamne le meurtre 
de cet enfant
Selon la police américaine, ce 
meurtre est motivé par le conflit 
Israël – Hamas et par l’orientation 

religieuse de cette famille. 
D’ailleurs, le responsable du 
bureau de Chicago du Conseil des 
relations américano-islamique, 
l’homme de 71 ans, a d’abord 
frappé à la porte et a tenté 
d’étouffer la femme de 32 ans, 
en criant « Vous, les musulmans, 
vous devez mourir ».
Par ailleurs, dans un communiqué 
publié dimanche dernier, le 
président américain a condamné 
le meurtre de cet enfant de six 
ans. Et a affirmé que cette famille 
musulmane « était venue en 
Amérique pour chercher ce que 
nous cherchons tous : un refuge 
pour vivre et prier en paix ». « Cet 
acte de haine horrible n’a pas sa 
place en Amérique » a ajouté le 
président américain qui appelle à 
rejeter l’islamophobie. 

Dénonçant la brutalité et 
le caractère criminel de 
l’offensive de l’armée 

de l’occupation sur les civils 
palestiniens de la bande de Gaza, 
plusieurs Algériens ont vu leurs 
comptes sur les réseaux sociaux 
bloqués par les algorithmes de 
ces plateformes.
Restrictions sur le contenu jugé 
« sensible » quand il s’agit de 
partage des scènes de souffrance 
et de quotidien atroce, les 
plateformes semblent prendre 
parti et le doute s’est installé 
quant à leur politique de liberté 
d’expression
. Dans cette optique, des créateurs 
de contenu ont lancé une 
initiative pour contrebalancer la 
furia des médias classiques qui 
se sont mentionnés peu soucieux 
de la population palestinienne 

qui ne cesse de compter ses 
morts dans une omerta générale 
du « monde libre ».
Ainsi, dans une story Instagram, 
un créateur de contenu algérien 
a dit, « nombre sont ceux d’entre 
nous qui ont été restreints 
sur Instagram, Facebook et 
autres réseaux sociaux. Quand 
on partage des stories sur la 
souffrance des Palestiniens, les 
algorithmes nous bloquent. Nous 
avions imaginé une stratégie 
pour contrecarrer cela. », dit 
Nadir Ben Moussa, un jeune 
Algérien créateur de contenu.
Conscients de l’importance et 
de la puissance de l’information, 
ces créateurs de contenu ont 
lancé une cette louable initiative 
en soutien au peuple palestinien.
« Le fil d’actualité de plusieurs 
réseaux sociaux omet les vidéos 

qui montrent la souffrance 
des Palestiniens et les 
bombardements de l’armée du 
colonisateur. C’est la nouvelle 
forme de cette guerre qui est 
médiatique, entre autres », ajoute 
le jeune créateur de contenu.
Soutien à la Palestine : ce que les 
créateurs algériens proposent
Expliquant que plusieurs 

créateurs de contenu ont rejoint 
le paquebot de l’initiative sur 
les réseaux en soutien à la 
Palestine, Nadir Ben Moussa 
a indiqué, « Ils sont nombreux 
les créateurs qui jouissent d’une 
grande audience à prendre part 
et à soutenir l’idée. Nous allons 
appliquer une stratégie simple 
et que tout le monde prend part 

aussi », explique-t-il.
Se positionnant comme un 
concurrent des médias classiques 
et une alternative relayant 
la vérité omis, silencieuse et 
dérangeante pour certains, les 
créateurs de contenu envisagent 
« une maximisation du contenu 
dévoilant les crimes contre 
le peuple palestinien, tout en 
contournant, intelligemment, les 
règles de plus en plus arbitraires 
des réseaux sociaux ».
Par ailleurs, afin de pousser ce 
contenu « résistant et solidaire », 
les jeunes Algériens créateurs de 
contenu sur la toile invitent leurs 
abonnés à « signaler le contenu 
qui ne montre que l’autre facette 
de la vérité en Palestine, et qui, 
dans certains cas, cautionne le 
génocide. »

Le Syndicat des journalistes 
palestiniens a récemment révélé 
un bilan alarmant des atteintes 

à la liberté de la presse dans la bande 
de Gaza depuis le début de la guerre 
le 7 octobre dernier. Cette guerre a 
non seulement engendré la mort de 11 
journalistes, mais a également entraîné 
des blessures pour plus de 20 autres et 
la destruction de nombreuses maisons 
appartenant à des journalistes.
Le Syndicat des journalistes 
palestiniens a souligné que 11 
journalistes ont perdu la vie depuis 

le début de l’agression sioniste. 
Cette tragédie est un sombre rappel 
des risques que les journalistes 
palestiniens encourent pour rapporter 
les événements sur le terrain. Parmi 
ces victimes, de nombreux autres ont 
été blessés, témoignant de la violence 
d’Israël.
L’agression a également entraîné la 
destruction de près de 20 maisons 
appartenant à des journalistes, 
certaines d’entre elles étant 
complètement anéanties. Cette 
destruction non seulement affecte la 

vie des journalistes et de leurs familles, 
mais limite également la capacité de la 
presse à rapporter les événements dans 
la région.
Le Syndicat des journalistes a 
rapporté que l’occupation sioniste 
a ciblé environ 50 sièges et centres 
d’institutions médiatiques, parmi 
lesquels la télévision Palestine, 
l’agence de presse Ma’an, l’agence 
Sawa et l’agence Shihab. Ces attaques 
visent à entraver la diffusion de 
l’information et à réduire la visibilité 
des événements en cours.
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